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Убрать кукурузу в сжатые 
сроки и без потерь

Коммунистическая партия и Советское 
правительство учат, что решающим усло
вием мощного подъема всех отраслей седь
мого хозяйства, и в первую очередь жи
вотноводства, является увеличение произ
водства зерна в стране.

Решая эту задачу, труженики сельско- 
■о хозяйства Грузии борются за уве
личение производства зерна, в основном, 
путем повышения урожайности зерновых 

расширения посевов кукурузы. Колхо- 
МТС и совхозы республики провели в 

внеш нем году сев зерновых более орга- 
]3ованно и в сжатые сроки. Кукурузы, 
ваяющейся ценнейшей продовольствен
ной и кормовой культурой, в нынешнем 
-ду посеяно, с учетом пожнивных посе
яв, на 55 тысяч гектаров больше, чем в 
954 году. Благодаря настойчивому тру- 

у колхозников и механизаторов в уходе 
’ посевами кукурузы, на полях колхозов 
еет обильный урожай.
Задача районных партийных, советских 
сельскохозяйственных органов— свое- 

еменно и тщательно подготовиться к 
сборке урожая кукурузы и провести ее 
:а высоком уровне. Для этого местные 
артийные органы должны проделать 
дьшую организаторскую работу, мобили- 
-ать все силы и средства колхозов и 
ТС на уборку кукурузы в сжатые сроки 
без потерь. Опыт колхозов, МТС и сов- 

в республики, хорошо справившихся 
нынешнем году с уборкой хлебов, сле- 

У5Т широко использовать и на уборке ку- 
рузы.
Кукуруза является культурой, которая 

повременно решает две задачи— увели- 
япе ресурсов зерна и получение хоро- 

дего силоса. В текущем году колхозы 
олжны заложить не менее 700 тысяч 
они силоса, то есть вдвое больше, чем в 
.рошдом году. Большая часть силоса бу- 
ет заложена кукурузой. В  некоторых кол
ах республики началась выборочная 
рка кукурузы в молочно-восковой спе- 

зти, при которой отдельно убираются и 
юсуются початки, отдельно приготов- 
ется силос из стеблей и листьев.
Машинно-тракторные станции— Лагодех- 
1я, Марткопская, Цнорская и ряд дру- 

л—уже приступили в некоторых обслу- 
[ваемых ими колхозах к комбайновой 
орке кукурузы.
Там, где кукуруза созревает на зерно, 

бирать ее нужно при полной спелости, 
о эту задачу нельзя решать по шаблону, 
каждом конкретном случае необходимо 

читывать степень обеспеченности того 
пи иного колхоза зерном, зеленой массой 
я закладки силоса и ряд других обстоя- 
льств.

Руководители некоторых машинно-тра- 
рных станций плохо помогают колхозам, 
заботятся о подготовке уборочной тех- 

икц. Самтредская МТС передала кукуру- 
'Уборочный комбайн сельскохозяйствен- 
му техникуму. Приближается срок убор- 
кукурузы, но дирекция станции, вме- 

о того, чтобы подготовить уборочную 
шину, решила в нынешнем году не 
льзоваться ею. Подобное положение 
еет место и в Абашской МТС. Руково- 
чели станции, ссылаясь на то, что име- 

ся у них кукурузоуборочный ком- 
йн в прошлом году плохо работал, отка- 
ваготся от него и предлагают передать 
шой-нибудь МТС другого района. Эти 
жты свидетельствуют о том. что в райо- 
‘х имею тся серьезные недостатки в под
гонке к уборке урожая.
Колхозы Цителцкаройского района, со- 
вшие б о га ты й  урожай пшеницы и с из- 

шком обеспечившие себя зерном, часть 
курузы убирают в стадии молочно-во- 
вой спелости и используют се на си- 

Б большинстве районов Западной 
Узии единственной зерновой культурой 
ляется кукуруза. Поэтому там ее долж- 

Убирать на зерно при полной спело- 
11 • Б тех  же случаях, когда стебли ис- 
Зьзуются на силос, початки следует 
аРать н а  зерно в фазе технической спе- 
"ти; тогда стебли и листья еще зеле- 
,е и вполне пригодны для силосования, 
колхозах горных районов, где кукуруза 
13 посеяна впервые и где она не дой- 
т до полного созревания, нужно органи- 
ать раздельную уборку урожая в ста- 
!! молочно-восковой спелости и засило- 
’ть отдельно початки и отдельно стеб- 

листьям и.

,,пх°Дя из этого, местные партийные и 
чтение органы должны еще раз де- 
1Ьао продумать планы и сроки уборки 
курузы для каждого колхоза и отдель

ных участков, чтобы обеспечить получе
ние зерна и высококачественного куку
рузного силоса.

Пожнивные посевы кукурузы— важней
ший резерв получения дополнительного 

зерна и кормов. Там, где своевременно 
были проведены посевы и хорошо органи
зован уход за ними, сейчас кукуруза, по
сеянная по жнивью, уже цветет и нужнр 
ожидать, что она не только дойдет до 
молочно-восковой спелости, но и полно
стью созреет. В прошлом году колхоз 
«Ленинис андердзи» села Шрома Лагодех- 
ского района провел раздельную уборку 
и силосование початков в ыолочно-воежо- 
вой спелости, убранных с пожнивных по
севов. Почин этот заслуживает внимания 
и его следует рекомендовать для широко
го внедрения в колхозах. Это мероприятие 
имеет важное значение в деле создания 
прочной кормовой базы и увеличения про
изводства продуктов животноводства.

Там, где пожнивная кукуруза дойдет до 
молочно-восковой спелости, уборку и си
лосование кукурузы следует производить 
раздельно: початки убирать и силосовать 
отдельно, стебли с листьями— отдельно. На 
поздних посевах зерно в початках может 
не сформироваться и не дойти до молочно
восковой спелости. В таких случаях стеб
ли кукурузы надо убирать вместе с по
чатками и силосовать также вместе.

Возделывание кукурузы, помимо дру
гих преимуществ, имеет большое агротех

ническое значение: кукуруза является од
ним из лучших предшественников озимой 
пшеницы и многих других сельскохозяй
ственных культур. В  колхозах Восточной 
Грузии большая часть площади, вышедшей 
из-под кукурузы, должна быть засеяна 
озимой пшеницей. Чтобы обеспечить вы
сокий урожай колосовых в будущем году, 
нужно как можно раньше освободить поля 
от кукурузы и своевременно —  в лучшие 
агротехнические сроки начать и завер
шить озимый сев. Поэтому колхозы, МТС 
и совхозы должны образцово провести 
уборку кукурузы, максимально и высоко
производительно используя технику, лю
дей и транспорт. При этом нельзя упу
скать из виду и ручную ломку початков. 
Это дело надо правильно организовать, 
заблаговременно заготовить достаточное 
количество тары и инвентаря, необходи
мых при уборке урожая.

Особенность уборки урожая кукурузы 
в текущем году заключается в том, что в 
колхозах республики впервые широко бу
дут применяться кукурузоуборочные и 
силосоуборочные комбайны. Задача меха
низаторов машинно-тракторных станций 
и правлений колхозов— максимально ис
пользовать уборочную технику, правиль
но организовать вывозку урожая, в осо
бенности измельченной массы из-под ком
байнов, не допускать потерь. Необходимо 
также широко использовать опыт кубан
ских механизаторов, применяющих на 
уборке кукурузы зерновые комбайны со 
специальными приспособлениями.

Товарищи механизаторы, больше ини
циативы в использовании машин на убор
ке кукурузы! Уборка— дело сезонное, и 
она не любит ждать!

Местные партийные организации уже 
сейчас должны еще раз проверить, пра
вильно ли расставлены в полеводческих 
бригадах колхозов коммунисты, все ли они 
поняли поставленные перед ними задачи. 
Хорошо налаженная массово-политическая 
и организаторская работа поможет в крат
чайший срок убрать кукурузу, своевре
менно подготовить почву для посева ози
мой пшеницы.

Претворяя в жизнь решения Пленумов 
ПК КПСС об увеличении производства 
зерна и других продуктов сельского хозяй
ства, труженики села, широко развернув 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда Коммунистической партии, 
прилагают все усилия к  тому, чтобы во
время и без потерь убрать урожай, до
срочно выполнить планы сдачи сельско- 
хозяйственны\ продуктов государству, 
сполна засыпать семенные фонды, в до
статке обеспечить животноводство корма
ми, успешно завершить сельскохозяй
ственный год.

Долг партийных, советских и сельско
хозяйственных органов— помочь колхоз
никам, работникам МТС и совхозов образ
цово провести уборку урожая кукурузы, 
дать Родине больше сельскохозяйственных 
продуктов, обеспечить дальнейшее укре
пление общественного хозяйства колхозов, 
повышение материального благосостояния 
колхозников.

Саратовский механический завод успешно освоил выпуск дизельных пере
движных электростанций «ДПЭС-20». Предприятие систематически перевыпол
няет план. Н а  с н и м к е :  мастер участка Н. Е. Спирин проверяет дизельные пе
редвижные электростанции перед отправкой в совхозы.

Фото Б. Колесникова.
Фотохроника ТАСС.
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ТРИ  М ЕС ЯЦ А  РА БО Т Ы  ВС Х В
5 сентября исполнилось три месяца ра

боты Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки. За это время ее посетило более 
пяти миллионов человек, в том числе свы- 
ше 190 тысяч экскурсантов, прибывших 
по путевкам Главного комитета ВСХВ. На 
выставке побывало также свыше 700 ино
странных делегаций от 67 стран.

Для экскурсантов и посетителей было 
организовано 700 бесед, докладов и лек
ций передовиков и специалистов сельского | 
хозяйства —  участников ВСХВ, а также 
научных работников. Центральными и | 
местными издательствами выпущено около 
500 названий листовок о передовом опыте 
во всех отраслях сельскохозяйственного 
производства.

За три месяца для экскурсантов было 
продемонстрировано 180 сельскохозяй
ственных фильмов, много выпусков кино- 
журналов «Новости сельского хозяйства».
Их просмотрело более трех миллионов че
ловек.

Экспозиция выставки все время попол
няется натуральными экспонатами из 
урожая нынешнего года.

В многотиражной газете ВСХВ «За пере
довой опыт» 3 сентября опубликовано 
письмо бойцов Народно-освободительной 
армии Китая, полученное Главным коми
тетом выставки. В  этом письме воины со
общают, что они с большим удовлетво- Выполняя постановления Пленумов Центрального Комитета Коммунистической 
рением узнали о значительном увеличении партии Советского Союза по дальнейшему подъему сельского хозяйства, широко раз- 
в 1955 году числа участников ВСХВ; сви- ; вернув социалистическое соревнование в честь XX съезда Коммунистической партии 
детельствующем о преимуществе и неисся- ; Советского' Союза, колхозы и совхозы ряда областей и республик страны досрочно 
каемых резервах коллективной системы : выполнили государственный план хлебозаготовок.
хозяйства. , | В  Московской области на 31 августа план сдачи зерна государству выполнен на

—  Это воодушевляет нас,— пишут авто- 105,3 процента. Сверх плана будет сдано государству 1,5 миллиона пудов хлеба, 
ры письма,—  встать на путь коллективи- , Колхозы и совхозы полностью обеспечили себя семенами для озимого сева, проводят 
зации сельского хозяйства, так как совет- | засыпку семян яровых культур.
ское сегодня является китайским завтра. | Колхозы и совхозы добились увеличения производства продуктов животновод-

Бойцы Народно-освободительной , армии ства. На 1 августа с. г. надой молока ох каждой коровы в среднем составил в кол- 
просили выслать им открытки с видами хозах 1.562 килограмма, или на 280 килограммов больше, чем в прошлом году, в 
выставки и значки ВСХВ. «Это для нас, | совхозах — 2.460 килограммов. Против соответствующего периода прошлого года 
будущих бойцов на сельскохозяйственном ; валовой надой молока в текущем году увеличился на 55 тысяч тонн. Досрочно, 31 ав- 
фронте, будет желанным подарком»,—  пи- густа, выполнен годовой план заготовок и закупок молока. Государству сдано молока 
сали они. - на 34,2 тысячи тонн больше, чем в прошлом году. До конца'года государству будет

Председатель Главного комитета ВСХВ | сДано дополнительно 40 тыс. тонн молока. Перевыполнен годовой план завоза молока 
И. А. Бенедиктов послал китайским то- \ и молочных продуктов в гор. Москву.
варищам ответное письмо, в котором сер- I Московская область выполнила государственный план заготовок сена. С учетом
дечно поблагодарил их за пожелания ус-1 использования кукурузы колхозы и совхозы заложат силоса значительно больше, чем 
пехов советскому народу в его мирном со- в прошлом году, и тем самым будут созданы условия для обеспечения скота грубыми 
зидательном труде. Тов. Бенедиктов сооб- п сочными кормами в предстоящую зимовку.
щил, что просьба авторов письма удовле- С помощью промышленных предприятий и строительных организаций Москвы и 
творена. Бойцам Народно-освободительной городов области в колхозах и совхозах построено силосных сооружений более чем 
армии высланы путеводители ВСХВ на иа 800 тысяч тонн, из них капитальных —  на 600 тысяч тонн. Теперь колхозы и

совхозы в основном полностью обеспечены силосными сооружениями.
В настоящее время в области завершается озимый сев. Колхозы и совхозы на 

больших площадях вносят органо-минеральные смеси под посевы озимых культур.
Колхозники, работники МТС и совхозов Узбекской ССР досрочно выполнили го

сударственный план хлебозаготовок (без риса). Сдача хлеба государству продол
жается.

Колхозы и совхозы республики повысили продуктивность животноводства, что
дало возможность сдать государству в текущем году мяса на 44 процента и молока
на 27 процентов больше, чем в прошлом году. Перевыполнен план заготовок каракуля.

В настоящее время колхозы и совхозы республики приступили к уборке урожая 
хлопка и принимают меры к досрочному выполнению государственного плана заго-

Д о с р о ч н о е  вы п ол н ен и е  г о с у д а р с т в е н н о г о  
плана х л е б о з а г о т о в о к

китайском языке, открытки с видами вы
ставки и значки ВСХВ.

Тов. Бенедиктов пожелал китайским то
варищам наилучших успехов в их труде.

(ТАСС).

Товары широкого 
потребления

Предприятия местной промышленности 
Москвы увеличивают выпуск продукции, товок хлопка, риса и других сельскохозяйственных продуктов. 
В нынешнем году по образцам Всесоюзной I
торговой палаты освоено свыше 70 новых | -----------------------
видов изделий широкого потребления.
Это —  одежда разных фасонов, обувь раз
ных моделей, мебель и другие предметы.

Детские велосипеды начали изготовлять

Тысячное шлюзование на Каховском гидроузле

ХО Д  В Ы П О Л Н Е Н И Я  
ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  ПЛАНА  

ЗА ГО Т О ВКИ  
СО РТО ВО ГО  ЧА Й Н О ГО  Л И СТА  

ПО ГР У ЗИ Н С К О Й  ССР
На 1 сентября 1955 года.

Выполнение планааименование автономных 
республик и районов в процентах 

Годового За август

Батумский 93,7 92,4
Кобулетский 93,1 90
Кедский 76,3 83,3

Итого по Аджарии 93,2 90,6
Г  альский 87,4 90,8
Очамчирский 83,9 71,9
Гульрипшский 89 88,4
Сухумский 92,3 74,3
Гудаутский 102,9 91,7

Итого по Абхазии 87,5 82,2
Махарадзевский 98,8 84,7,
Чохатаурекий 91,4 57,4
Ланчхутский 96,3 86,2
Самтредский 91,6 78,8
Цулукидзевский 81,4 81,9
Кутаисский 104,9 88,4
Цхалтубский 71,6 68,7
Ткибульский 111,4 100,1
Цхакаевский 97,3 102,1
Абашский .95,6 124,3
Гегечкорский 100,1 96,1
Зугдидский 95,5 109,5
Цаленджихский 95,9 98,8
Чхороцкуский 94,9 97,9
Хобский 104,1 107,5
Тержольский 110,4 47,6
Зестафонский 88,8 21,7
Чиатурский 118 100

Итого по Грузин-
• ской ССР 94,4 90,2

ХО Д  В Ы П О Л Н Е Н И Я  
ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  ПЛАНА  

С Д АЧИ  СЕНА  
* ПО ГР У ЗИ Н С К О Й  ССР

на 1 сентября 1955 года
Выполнение

Районы плана в
процентах

Телавский 149,5
Г  ардабанский 114
Амбролаурский 113,8
Хашурский 113,3
Гурджаанский 110,3
Сагареджойский 109,5
Качретский 107,7
Ахалцихский 106
Каспский 105,1
Ахметский 101,2
Цителцкаройский 101,1
Аспиндзский 100,6
Карельский 100
Кварельский 100
Юго-Осетинская АО 98,1
Тианетский 97,7
Сигнахский 92,4
Болнисский 88,1
Лагодехский 87
Дманисский 79,1'
Горийский 69,8
Марнеульский 63,6
Ахалкалакский 58,7
Цалкский 55,6
Боржомский 32,8
Тетрицкаройский 31,7
Адигенский 15
Богдановский 13,5
Онский 3
Примечание: Душетский, Казбегский, Ца-»

герский районы, Абхазская и Аджарская 
АССР к сдаче сена государству пока не 
приступали.

Перевыполнили план 
сбора чайного листа

— ........................- — - - у ............  НОВАЯ КАХОВКА. (ТАСС). Настрои-! Став на трудовую вахту в честь XX | ТружеНЙКИ Махарадзевского районах
на заводе металлоизделии X» 1. До конца | тельстве Каховского шлюза развернулись съезда КПСС, бригады бетонщиков с опе- з сентября выполнили годовой план сбора
года их будет изготовлено свыше трех ты- завершающие работы. Закончена кладка режением уплотненного графика на пять чайного листа на 100,5 процента. Государ-
сяч. Коллективы заводов художественной | кирпичных стен правой и левой башен | дней раньше срока выполнили месячное ству сдано 22.420 тонн сортового листа,
гравюры и электроосветительной арматуры нижней головы шлюза. Возводятся башни задание.
впервые начали выпускать под цвет золо- верхней головы этого сооружения, где ' Шлюз еще строится, а его камера уже 
та красивые ожерелья, браслеты, броши, I установлены сложные механизмы подъе- | два месяца пропускает днепровские пасса-
люстры. | ма и опускания рабочих ворот и ме- жирекпе и буксирные пароходы, .баржи с

Портативные дорожные патефоны осваи- | ханизмы водопроводных галерей. Вбдутся! хлебом, строительными материалами,
вает коллектив патефонного завода. Новый большие работы по насыпке фильтрующих На днях коллектив эксплуатационников,
патефон в два с половиной раза меньше по песков у правой стенки камеры и в районе | руководимый тов. Вересотским, провел ты- "тву 5 55о"* шш М«ГоВ" ВСеГ°  С̂ ан°  государ’
объему и легче по весу выпускаемого ны-1 причальных стен отводного канала со сто-1 сячное шлюзование. Через шлюз пропуще- [ Чаеводы районГобяз^пксГсобрат^Тверх
не. (ТАСС). роны Каховского моря. ' но более 3,5 тысячи судов. плана 400 тонн сортового чайного листа.
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Чаеводы района обязались собрать сверх 
плана 1.000 тонн сортового чайного листа.

Гегечкорский район к 31 августа перевы
полнил годовой план сбора чайного листа

Делегация металлургов Сталино в Грузии
13 мая нынешнего года через «Зарю Во-! 

стока» коллектив Закавказского металлур
гического завода нмени И. В. Сталина об
ратился с письмом к коллективу Сталинско-! 
го металлургического завода имени И. В. I 
Сталина в Донбассе. Металлурги Рустави 
выступили с предложением развернуть со
циалистическое соревнование двух заводов 
за досрочное выполнение плана 1955 года. 
Это предложение было принято. Спустя ме
сяц делегация металлургов Рустави побы
вала на Сталинском металлургическом заво
де, познакомилась с опытом его работы, 
установила с ним крепкие производствен
ные связи. к

В течение последующих двух месяцев 
дружба двух заводских коллективов все 
более крепла и ширилась. Заводы система
тически обмениваются информацией о ходе 
выполнения принятых обязательств, ведут 
между собой переписку передовые домен
щики, сталевары, прокатчики. Оба завод

ских коллектива активно участвуют в со
циалистическом соревновании в честь XX  
съезда КПСС.

Коллектив Сталинского металлургическо
го завода решил направить свою делегацию ! 
в Рустави. Вчера вечером эта делегация 
прибыла в Тбилиси. На вокзале ее тепло 
встречали представители руставских метал
лургов. Среди встречавших были мастер 
доменного цеха М. Гордашвили, учившийся 
на Сталинском металлургическом заводе, 
сталевар Г. Бердзенишвили, оператор блу- 
минга А. Гзиришвили, начальник трубозаго
товочного цеха Г. Курдиани, начальник за
водской лаборатории, лауреат Сталинской 
премии инженер В. Гончаренко и другие ра
ботники Руставского завода. Участникам де
легации были преподнесены цветы.

В составе делегации металлургов Сталино: 
заместитель главного инженера завода 
Ф. Зилов (руководитель делегации), стале
вар Н. Бычков, старшие вальцовщики про

катных станов А. Чураков и В. Деревянко, 
механик И. Осьмага, начальник смены до
менного цеха И. Рогачев, работник завод
ской газеты «Металлург» М. Гранберг.

Делегация посетила редакцию газеты 
«Заря Востока». Здесь с участием предста
вителей металлургов Рустави завязалась 
беседа о ходе соревнования двух заводов. 
Работники Сталинского и Руставского заво
дов высказали ряд замечаний и пожеланий 
о дальнейшем развертывании соревнования. 
Руководитель делегации т. Зилов сообщил 
о том, что делегация прибыла для проверки 
выполнения обязательств и обмена опытом.

— Наш завод, — сказал он, — суще
ствует уже десятки лет и накопил немалый 
опыт. Тем не менее, мы знаем, что найдем 
в Рустави много интересного и ценного для 
себя. Особенно интересует нас работа на
ших бывших учеников — молодых грузин
ских металлургов.

Известный сталевар Николай Бычков го

ворил о том, что он с нетерпением ждет 
встречи со своим другом сталеваром Ива
ном Метревели. Тов. Бычков значительно 
перевыполнил августовский план выплавки 
стали и в последнее время успешно присту
пил к внедрению передового опыта ураль
ских металлургов по наварке подин.

Парторг Ц К  КП С С  на Закавказском ме
таллургическом заводе М. Цитаишвили воз
главлял делегацию металлургов Рустави, по
бывавшую в июне в Сталино. Он говорил 
о том, что эта поездка дала многое рустав- 
ским металлургам, помогла им приобщить
ся к передовому опыту. Руставцы, заявил 
заместитель директора Закавказского метал
лургического завода М. Коварский, будут 
рады выслушать критические замечания 
своих друзей, показать им свой молодой со
циалистический город и растущий завод.

Вчера же вечером делегация металлургов 
Сталино прибыла в Рустави. Здесь она про
будет несколько дней.
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Двенадцатый тираж  выигрыш ей
^  Н К  АЛА. (ТАСС). 4 сентября здесь I новления и развития народного хозяйства 
‘ ’ялся Двенадцатый тираж выигрышей СССР. Разыграно 2.026.750 выигрышей на 
■ итого государственного займа восста- 'сумму 554.838.800 рублей.

СРг°дня, в 12 часов дня, в зале заседаний Совпрофа Грузии (ул. Грибоедова, 19)
созывается

у ПЛЕНУМ ГРУЗИНСКОГО РЕСПУБЛИКАНСКОГО СОВЕТА ПРОФСОЮЗОВ.

Ст Порядок дня: 0 работе профсоюзных организаций республики в связи с по- 
т"явлением июльского Пленума ЦК КПСС «О задачах по дальнейшему подъему 

' ’ышлешшети, техническому прогрессу и улучшению организации произ-
ь°ДСтва».

с н и м к е :  встреча делегации металлургов Сталино тбилисском вокзале. Фото М. Цвирикашвили.
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Растет инициатива колхозных парторганизаций
Большие задачи, поставленные Комму

нистической партией и Советским прави
тельством перед тружениками сельского 
хозяйства, настоятельно требуют усиления 
партийной работы, повышения инициати
вы первичных партийных организаций.

Сила партийных организаций состоит в 
самодеятельности партийных масс. Только 
неустанно повышая активность коммуни
стов, можно привести в движение все су
ществующие резервы в сельском хозяй
стве, сплотить колхозные массы на борь
бу за претворение в жизнь решений пар
тии и правительства.

Борясь за осуществление постановлений 
сентябрьского и последующих Пленумов 
Центрального Комитета КПСС, партийные, 
советские и хозяйственные организации 
Ланчхутского района провели значитель
ную работу по организационно-хозяйствен
ному укреплению колхозов.

В настоящее время райком партии и 
первичные партийные организации более 
внимательно и глубоко изучают экономику 
колхозов, причины отставания отдельных 
отраслей колхозного производства, прини
мают меры для быстрого и неуклонного 
подъема сельского хозяйства.

Благодаря самоотверженному труду кол
хозников и колхозниц в районе повысилась 
урожайность сельскохозяйственных куль
тур, выросли и доходы колхозов.

В минувшем году наш район впервые за 
последние несколько лет выполнил планы 
сбора сортового чайного листа, плодов тун
га и заготовки шелковичных коконов. С 
превышением были выполнены обязатель
ства по сдаче государству и по госзакуп
кам мяса, молочных и других сельскохо
зяйственных продуктов.

В 1954 году колхозы получили на 10 
миллионов рублей больше доходов, чем в 
1953 году, полновесней стал трудодень.

Серьезным недостатком в нашей работе 
явилось одностороннее развитие экономи
ки колхозов, наблюдавшееся в течение ря
да лет. Главное внимание уделялось раз
витию чайной культуры, шелководству. 
Более 90 процентов всех денежных дохо
дов колхозы получали от сдачи чанного 
листа. В  то же время такие важнейшие 
отрасли, как зерновое хозяйство и живот
новодство, были запущены.

Животноводство является наиболее от
стающей отраслью колхозного производ
ства в нашем районе. Правления колхозов, 
первичные партийные организации забо
тились лишь о том, чтобы выполнить план 
роста поголовья, а борьба за повышение 
продуктивности скота была развернута 
недостаточно.

Постановление январского Пленума ЦК 
КПСС явилось для нас программой борьбы 
за подъем общественного животноводства. 
Изучая и разъясняя массам решения пар
тии по сельскому хозяйству, райком, пер
вичные партийные организации разверну
ли работу, направленную на подъем 
отстающих отраслей колхозного произ
водства. Во многих сельскохозяйствен
ных артелях была проведена большая 
работа по укреплению кадров живот
новодов. На фермы посланы наиболее энер
гичные, знающие дело колхозники, в чис
ле которых много коммунистов и комсо
мольцев. Из 400 колхозников .и колхоз
ниц, работающих сейчас на жнвотновод- 
чес"ких фермах района, 140 —  комму
нисты и комсомольцы. Многие из них 
пришли работать на фермы в этом году. 
Для работников ферм чаще стали устраи
ваться лекции и доклады, оживилась ра
бота агитаторов, развернулось социалисти
ческое соревнование среди животноводов. 
Красные уголки обеспечиваются свежими 
газетами, журналами, литературой по сель
скому хозяйству. В  усилении агитационно
массовой работы среди животноводов боль
шую роль сыграли партийные группы,
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созданные на 11 животноводческих фер
мах.

Действенные меры для подъема живот
новодства осуществил колхоз имени Маха- 
радзе села Леса (секретарь партбюро 
К. Кунчулия, председатель колхоза А. Ла- 
мадзе). Это— экономически крепкое хозяй
ство, денежный доход которого в прошлом 
году достиг шести миллионов рублей. Здесь 
хорошо развиты чаеводство, цитрусовод
ство, шелководство. Но животноводство 
сильно отставало. #

Занявшись ио-дсловому вопросами жи
вотноводства, партийная организация, 
прежде всего, помогла правлению колхоза 
укрепить ферму квалифицированными кад
рами. На ферму были направлены передо
вые колхозники, в том числе пять комму
нистов, заведующим фермой был назначен 
коммунист Н. Дарчия. С того времени де
ло двинулось вперед. Было механизировано 
одно помещение на сто голов скота, под
ведена вода. Колхоз купил 70 коров крас
ной стенной породы п приобрел трех 
производителей. Для улучшения кормовой 
базы весной засеяно соей 60 гектаров и 
кукурузой— 15 гектаров. На этом участке 
намечено получить два урожая. Всего же 
в этом году кукурузой засеяно в колхозе 
290 гектаров.

Проделанная работа приносит первые 
плоды. Если к 1 августа минувшего года 
в среднем от коровы было надоено 240 
литров молока, то в текущем году к этому 
же времени получено 700 литров при пла
не 650.

Секретари некоторых партийных орга
низаций и председатели колхозов утверж
дают, что невозможно повысить продук
тивность, имея на фермах коров местной 
породы.- Практика опровергает подобные 
утверждения. .

На животноводческой ферме колхоза 
имени Жданова села Чанчати содержатся 
коровы исключительно местной породы. К 
1 августа здесь от каждой коровы полу
чено 600 литров молока, а в колхозе име
ни Маркса села Цкалцминда к этому же 
времени надоено 511 литров молока, хотя 
на этой ферме более 30 процентов коров 
улучшенной породы. В колхозах имени 
Хрущева села Земо-Акети, имени Кирова 
села Эцери, имени Маленкова села Земо- 
Чибати скот местной породы дает гораздо 
больше молока, нежели улучшенной породы 
в колхозе имени Сталина села Ланчхути.

Это, конечно, не значит, что колхозы не 
должны заботиться об улучшении пород
ности животных. Колхозники это хорошо 
понимают и, в целях улучшения породно
сти скота, в текущем году приобрели 220 
коров красной степной породы. Но наряду 
с улучшением породности надо повышать 
и продуктивность скота местной породы 
путем лучшего содержания и кормления 
животных, тщательного ухода за ними.

Ланчхутский район по производству 
кукурузы является одним из ведущих в 
республике. Но вследствие нарушения сро
ков сева, недостаточного ухода за расте
ниями большинство колхозов получает 
крайне низкие урожаи. В прошлом году, 
например, средний урожай с гектара со
ставил 13,5 центнера, а колхозы имени 
Хрущева села Земо-Акети, имени Руставе
ли села Чконагора и другие собрали по 
6— 8 центнеров. Между тем опыт передо
виков показывает, что при соблюдении 
всех правил агротехники и при хорошем 
уходе за посевами можно получать кукуру
зы в два-три раза больше, нежели получаем 
сейчас. Маматскпй колхоз, например, в 
1954 году с каждого из 150 гектаров по
сева кукурузы получпл по 28 центнеров 
зерна. Пятая бригада этого колхоза полу
чила 32 центнера кукурузы с гектара, а 
звеньевой Лука Салуквадзе получил по 
40 центнеров.

В нынешнем году колхозами района бы
ло освоено под посевы кукурузы более 
600 гектаров целины и залежей, на поля

вывезены тысячи тонн органических удо
брений. Увеличив площадь под кукурузой 
на 450 гектаров, район засеял этой цен
ной культурой 5.840 гектаров, из них 
квадратно-гнездовым способом —  1.654 
гектара.

Работу, направленную к повышению
урожайности кукурузы, взяли под свой 
контроль коммунисты. Партийная органи
зация колхоза имени Коминтерна села 
Хидмагала, наметив весной мероприятия 
по повышению урожайности кукурузы, 
настойчиво добивается проведения их в 
жизнь. Колхоз с помощью МТС освоил 100 

; гектаров целины. К севу кукурузы здесь} 
приступили рано и закончили его в луч-! 
шие сроки. Одна треть площади засеяна) 
квадратно-гнездовым способом. Посевы1 
были тщательно обработаны. В настоящее 
время колхозники готовятся к уборке ку
курузы, часть ее будет убрана раздельно 
в стадии молочно-восковой спелости и за- 

|силосована на корм скоту.
Ведя борьбу за подъем общественного 

животноводства, повышение урожайности 
кукурузы и других сельскохозяйственных 
культур, партийные организации всемер
но содействуют развитию чайного хозяй
ства. В  текущем году в районе широко 
развернулось соревнование за получение 
6.550 тонн сортового чайного листа. Об
разцово проведя зимние и весенние работы 
на чайных плантациях, колхозники на 20 
дней раньше прошлогоднего начали сбор 
листа. В мае колхозы, значительно пере
выполнив план, собрали свыше 2.000.000 

: килограммов чанного листа, а к 15 авгу- 
| ста собрано 5.658 тонн зеленого чайного 
листа, или 87,3 процента годового плана.

Повышение боеспособности первичных 
1 партийных организаций и рост трудовой 
активности колхозников, проявившиеся в 
конкретных делах на полях, плантациях 
и животноводческих фермах, позволили 
колхозам при составлении перспективных 
планов поставить перед собой задачу: до
срочно, к 1958 году, достигнуть в разви
тии животноводства уровня, установлен
ного на 1960 год. Согласно этим планам, 
уже в 1956 году на каждые 100 гектаров 
пашен и лугов будет получено молока 
202,8 центнера, мяса —  26,2 центнера 
п т. д. Намечено полностью механизировать 
животноводческие фермы, создать прочную 
кормовую базу, построить 53 новых ка
питальных помещения на 4.500 голов 
скота.

Для осуществления этих планов партий
ным организациям, руководителям колхо
зов п колхозникам необходимо крепко по
работать, ликвидировать все имеющиеся 
недостатки. В  районе есть и отстающие 
колхозы. К  ним относятся артели селений 
Квпани, Ахалсопели, Чконагвари. Здесь 
партийные организации не проявляют 
инициативы, слабо ведут воспитательную 
работу среди колхозников. Райком партии 
не сумел еще хорошо изучить экономику 
и возможности этих колхозов, не принял 
необходимых мер, чтобы быстро подтянуть 
эти хозяйства.

Бюро райкома, его отделы и инструкто
ры по зоне МТС еще мало заботятся о раз
витии инициативы колхозных партийных 
организаций, не оказывают им достаточ
ной помощи в повышении уровня орга
низаторской и политической работы.

Устраняя эти недостатки, райком и 
первичные партийные организации суме
ют мобилизовать и направить трудовые 
усилия колхозников, механизаторов и спе
циалистов сельского хозяйства на досроч
ное выполнение задач, поставленных ян
варским Пленумом ЦК КПСС по дальней
шему развитию животноводства.

Д. М А Н Ц КА ВА ,
секретарь Ланчхутского райкома
КП  Грузии.

СОВЕТСКО Е
СТРОИТЕЛЬСТВО Б ю д ж е т  

о д н о г о  р а й о н а

Тоьли^ский локомотиворемотный завод. 
Успешно несет трудовую вахту в честь 
XX  съезда КПСС  передовая бригада 
электриков в составе И. Попова (на 
снимке слева) и П. Голикова. В про
должение нескольких месяцев бригада 
держит переходящее Красное знамя.

Фото В. Тархова.

Передовой цех 
металлургического 

завода
РУСТАВИ. (Корр. «Зари Востока»). В

Рустави получено сообщение о том, что 
Г»ЦСПС и Министерство черной металлур
гии СССР, обсудив итоги Всесоюзного со
циалистического соревнования предприя
тий черной металлургии за второй квартал 
Текущего года, отметили хорошую работу 
трубозаготовочного цеха Закавказского ме
таллургического завода имени П. В. 
Сталина.

Эта весть вызвала в коллективе цеха 
большое воодушевление. Операторы и валь
цовщики взяли на себя новые, повышен
ные обязательства. 30 августа передовая 
смена, руководимая Н. Чантуридзе, выпол
нила производственные нормы на 122,2 
процента, прокатав сверх плана десятки 
тонн трубных заготовок.

С первых дней сентября цех добивается 
дальнейшего роста производства.

Обязательство выполнено
Скоро исполнится два года с тех пор, 

как производственные коллективы Хашур- 
ского железнодорожного узла взяли шеф
ство над колхозами.

В  нынешнем году хашурские железно
дорожники особенно энергично помогали 
подшефным колхозам в строительстве си
лосных сооружений. Коллективы элек
тровозного, паровозного и вагонного депо, 
участка энергоснабжения, дистанции 
зданий и сооружений, а также кондуктор
ского резерва обязались построить для 
колхозов силосные башни, ямы и тран
шеи емкостью в 680 тонн.

Для выполнения строительных работ в 
села были направлены специальные брига
ды.

На строительстве силосных сооружений 
в подшефных колхозах отличились: от 
электровозного депо— А. Робакидзе, Г. Ма- 
халадзе, В. Елисашвили, от вагонного де
по— Ш. Гоцадзе, Д. Читадзе и многие 
другие работники предприятий.

После приема силосохранилищ правле
ния колхозов объявили благодарность 
строителям за оказанную помощь.

Ш. ГУ Р ЕШ И Д З Е , 
секретарь парткома Хашурского же
лезнодорожного узла.
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Больше шелковичных коконов
в ы с о к о г о  к а ч е с т в а

''Работникам Тбилисского научно-иссле
довательского института шелководства 
(ТбилНИИШ) редко приходилось наблюдать 
такой невиданный наплыв посетителей в 
музее шелководства, какой был в послед
них числах августа. В эти дни здесь по
бывали многочисленные участники Все
союзного совещания по шелководству, со
званного Министерством сельского хозяй
ства СССР, Министерством промышленных 
товаров широкого потребления СССР и Все
союзной Академией сельскохозяйственных 
наук имени В. И. Ленина.

На совещание в Тбилиси съехались де
легаты из многих районов Советского Сою
за, отовсюду, где только занимаются шел
ководством. Среди участников совещания—  
работники научно-исследовательских ин
ститутов шелководства РСФСР, Украины, 
Таджикистана, Узбекистана, Молдавии, 
Грузии, Армении, Азербайджана и других 
союзных республик, гренажных заводов, 
шелкомотальных фабрик, специалисты 
сельского хозяйства, колхозники-шелково
ды— всего несколько сот человек.

Вряд ли кто-либо из делегатов не знал 
о существовании единственного в стране 
музея шелководства. Понятно поэтому, по
чему еще до открытия совещания они с 
таким интересом осматривали собранные в 
нем экспонаты.

Гостей интересовала история музея, ос
нованного почти семь десятков лет тому 
назад одновременно с Кавказской шелко
водческой станцией, на базе которой был 
создан Научно-исследовательский институт 
шелководства. Многие делегаты, среди них 
и пожилые, в шутку говорили, что они на
деются быть приглашенными в Тбилиси 
на торжества, связанные с празднованием 
столетия со дня существования Тбилис
ского научно-исследовательского институ
та шелководства и его замечательного му
зея.

Музей размещен в двух просторных за-

З А М Е Т К И  СО В С ЕС О Ю ЗН О ГО  
С О В ЕЩ А Н И Я  ПО Ш ЕЛ К О В О Д С Т В У

лах на втором этаже красивого здания 
ТбилНИИШ. Здесь прежде всего обращают 
на себя внимание изумительная чистота 
и опрятность, многочисленные стенды, 
витрины, экспонаты, подобранные с лю
бовью и знанием дела.

Участники совещания больше всего ин
тересовались отделами тутоводства и чер- 
вокормления, селекции. Они показывают 
большие успехи шелководов Грузии в соз
дании новых сортов шелковицы, способов 
ускоренного ее выращивания, выведении 
новых пород тутового шелкопряда, метода 
ускоренной выкормки червей.

В отделе технологии шелка можно ви
деть весь процесс от размотки коконов на 
шелкомотальных фабриках до изготовле
ния шелковых тканей. К Всесоюзному со
вещанию экспонаты были пополнены об
разцами современных шелковых тканей, 
изготовляемых сейчас в Грузии. Широко 
была представлена продукция одно
го из старейших предприятий Гру
зии —  Тбилисской шелкоткацкой фабрики: 
креповые, гладкие и окрашенные нату
ральные шелка, группа искусственных 
шелков —  штапель, вискоза и т. п., а 
также смешанные шелка, в которых при
меняются натуральные и искусственные 
шелковые нити. Этот отдел музея нагляд
но убеждает посетителей в том, что за по
следние годы шелковая промышленность 
Грузии далеко шагнула вперед. У стендов 
этого отдела всегда было многолюдно. 
Здесь завязывались оживленные беседы. 
Они сводились к тому, что советским лю
дям надо давать больше добротных шелко
вых тканей, однако их производится все 
еще мало, что качество шелка, его рас

цветка о отделка часто не удовлетворяют 
требовании потребителей.

Как же увеличить производство шелко
вых тканей, повысить их качество, сни
зить себестоимость сырья, улучшить и 
удешевить его переработку? На все эти во
просы исчерпывающий ответ дало Все
союзное совещание по шелководству.

...Большой зал летнего театра Централь
ного парка культуры и отдыха имени 
С. Орджоникидзе, вмещающий до 800 чело
век, в дни совещания был почти перепол
нен. Здесь присутствовали, кроме делега
тов совещания, многочисленные гости.

Совещание открыл вступительным сло
вом секретарь ЦК НИ Грузии, тов. М. II. 
Георгадзе.

Весьма содержательным был доклад на
чальника Управления шелководства Мини
стерства сельского хозяйства СССР тов. 
В. Михайловой об итогах работы Между
народного технического совещания по шел
ководству, состоявшегося в мае этого года 
во Франции, и о мерах подъема шелковод
ства в СССР.

Доклады т. Михайловой, старшего науч
ного сотрудника Среднеазиатского научно- 
исследовательского института шелковод- 

’ ства т. В. Струнникова, директора Азер
байджанского научно-исследовательского 
института шелководства т. Р. Гусейнова, 

! заведующего лабораторией Центрального 
| института иголка т. Н. Симонова, старшего 
| научного сотрудника ТбилНИИШ т. Ш. Гви- 
| непадзе и других, а также сообщения и 
выступления в прениях дали полное пред- 

| ставление о состоянии шелководства в за- 
; рубежных странах, в частности в Япо
нии, занимающей первое место в мире но 
производству шелковичных коконов, и в 
Китайской Народной Республике, где эта 

I отрасль сельского хозяйства очень высоко 
развита, позволили более подробно ознако
миться с нынешним состоянием шелковод

ства в нашей стране и путями его даль
нейшего подъема.

За последние 15 лет в большинстве ка
питалистических стран производство шел
ка сократилось в два раза, а в СССР заго
товка коконов в 1954 году, по сравнению 
с 1940 годом, увеличилась на 29,2 про
цента. И несмотря на это наши шелково
ды все еще не выполняют планов заго
товки коконов, не удовлетворяют потреб
ности промышленности в шелке-сырце.

В  Советском Союзе передовые колхозы, 
районы и отдельные республики получают 
высокие урожаи коконов. Знатные шелко
воды Алиахон Султанова, Хурмат Тишае- 
ва, Осанна Аивазашвили, Джанон Урукова 
и другие получают с коробки грены 
90— 100 и больше килограммов коко
нов. Многие районы Ферганской и Анди
жанской областей Узбекской ССР получают 
урожаи кокочов, не уступающие тем, ко
торые получают японские шелководы. Но 
в целом по СССР средняя урожайность ко
конов должна быть резко повышена.

Ученые зарубежных стран считают, что 
разведение шелкопряда может быть рента
бельным только при проведении несколь- 

I ких выкормок в течение вегетационного 
периода шелковицы. В Японии, например, 
половину всех коконов собирают на летних 
и осенних выкормках, а в отдельных про
винциях Китайской Народной Республики 
(Гуандун и др.) проводят 6— 7 выкормок.

Достижения китайских и японских 
I шелководов известны давно, но наши 

научно-исследовательские учреждения по 
шелководству серьезно не изучали воз
можность применения их опыта в наших 
условиях. Нередко можно слышать раз- 

! говоры о том, что для выкормки шелко- 
| пряда у нас не хватает тутового листа. Но 
это не так. Общая площадь, занятая шел
ковицей, у нас не мейыпая, чем в Япо
нии, но коконов с одного гектара эксплуа- 

!тируемой плантации у нас собирают 
; меньше.

Это значит, что наши шелководы пло
хо используют шелковицу, листоносность

За годы Советской власти Сигнахский 
район неузнаваемо изменился. Достаточно 
сказать, что сейчас у нас насчитывается 
12 средних, 9 восьмилетних и 4 началь
ных школ, в которых обучается 9.198 
детей. В  вечерних школах сельской мо
лодежи получают образование 219 человек. 
Сотни молодых людей овладевают различ
ными профессиями в Сигнахском педаго
гическом училище, Мачхаанском зоовет- 
техникуме и Сигнахской медицинской 
школе.

Ежегодно увеличиваются ассигнования 
на расширение и укрепление сети здраво
охранения. В районе функционируют 11 
больниц. Трудящихся обслуживают сани
тарно-эпидемиологическая станция, 7 вра
чебных участков, 4 фельдшерских пунк- 

; та и другие медицинские учреждения. Б 
* районе работают 298 врачей и лиц сред- 
■ него медицинского персонала.

Бюджет Сигнахского района на 1955 
год, утвержденный второй сессией Сиг
нахского районного Совета депутатов 
трудящихся, полностью соответствует за
дачам, поставленным перед трудящимися 
района планом развития народного хо
зяйства. Если в 1941 году бюджет со
ставлял 8.510.700 рублей, то в нынеш
нем году он возрос до 15.697.000 рублей.

Большой удельный вес в бюджете за
нимают расходы на социально-культурные 
мероприятия. Только в текущем году на 
финансирование народного образования 
будет израсходовано 7.786.000 рублей, 
то есть почти половина бюджета, на здра
воохранение— 4.454.000 рублей, на куль
турные мероприятия —  700.000 рублей.

После утверждения бюджета сессией 
районного Совета исполком настойчиво 
взялся за его выполнение. На заседаниях 
исполкома систематически обсуждается 
ход выполнения планов расходной и до
ходной частей бюджета, намечаются кон
кретные мероприятия для исправления 
выявленных в этом деле недочетов.

Оживили свою работу созданные при 
местных Советах постоянные бюджетные 
комиссии. На заседаниях комиссий обсуж
дается ход выполнения отдельных статей 
бюджета. Члены постоянных комиссий и 
активисты помогают Советам в деле вы
полнения бюджетных планов. В результа
те проведенных мероприятий, шестимесяч
ный план дохода бюджета выполнен на 
117 процентов. Хорошо поработали Нук- 
рианский, Дзвелианагский, Сакобойский 
сельсоветы и их бюджетные комиссии.

На сессиях районного Совета, посвя
щенных утверждению бюджета, депутаты 
вносят различные предложения. На основе 
этих предложений сессия принимает ре
шения, направленные на то, чтобы как 
можно лучше удовлетворить запросы тру
дящихся.

Например, в прошлом году депутат 
Г. Матешвили предложил передать спор
тивной школе помещение, находящееся 
в ведении горсовета, и оборудовать в нем 
спортивный зал. Это предложение, под
держанное участниками сессии, реализо
вано. Сейчас молодежь города располагает 
хорошим спортивным залом.

По предложению депутата В. Нацвли- 
швили были финансированы работы но 
подведению родниковой воды в некоторым 
кварталам села Бодбисхеви. Претворяется 
в жизнь предложение депутата Г. Кочла- 
ыазашвили об обеспечении всех кварта
лов села Бодбе электрическим светом и 
питьевой водой.

В нынешнем году капитально отремон
тированы помещения школ в селах Нук- 
риани, Анага, Бодбисхеви, Машнаари и 
Вакири. На ремонт школ в текущем году 
расходуется 285.000 рублей. В 1954—  
1955 учебном году в городе была откры-
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ее очень низка. Поэтому повторные вы
кормки в Советском Союзе, за исключе
нием Грузинской ССР, вообще не плани
руются, а проводятся лишь тогда, когда 
весной не выполняется годовой план за
готовки коконов.

Главная и решающая задача наших 
шелководов, как об этом говорили участ
ники совещания,—  повышение продук
тивности всех насаждений шелковицы и 
более интенсивное использование каждого 
гектара тутовых плантаций.

Улучшение породы шелковичных чер
вей является одним из важнейших фак
торов повышения урожайности коконов. 
Общеизвестно, что новые белококонные 
породы и гибриды отличаются от обыч
ных пород высоким весом шелковой обо
лочки и большим выходом шелка. Тем не 
менее, до последнего времени племенной 
работе в нашей стране уделялось мало 
внимания, и поэтому замена низкопро
дуктивных шелковичных червей высоко
продуктивными проходит очень медленно. 
В 1954 году удельный вес белококонных 
пород и гибридов к общим заготовкам 
коконов составил лишь 26 процентов, в 
нынешнем году предусматривается, что 
грена этих пород займет около 50 про
центов, а в 1956 году— около 60 процен

тов. Полностью перешли на высокопро
дуктивные белококонные породы только 
колхозы Азербайджанской ССР.

При обработке коконов мы пока еще 
теряем довольно много шелка-сырца. На
ши шелководы, селекционеры, конструк
торы должны как можно скорее исполь
зовать все имеющиеся в стране возмож
ности и добиться максимального исполь
зования коконной оболочки.

Низкий уровень механизации нашего 
шелководства является одной из основных 
причин, сдерживающих дальнейшее раз
витие этой важной отрасли сельского хо
зяйства. В  условиях Советского Союза, 
где шелководством в основном занимают
ся колхозы, многие из которых выкар
мливают по 300— 500 и даже 1.000 ко
робок грены и сдают государству по

та вечерняя школа рабочей молодежи, где 
без отрыва от производства учатся 96 че
ловек.

Значительные средства расходуются на 
культурно-бытовые мероприятия. Откры- 
ты две библиотеки в селах Тибаани и Не
дели, капитально отремонтирован кино" 
театр в Сигнахи, в селах Джугаани л 
Бодбе построены клубы, отремонтированы 
больницы в поселке Цнори и селе Вакири

В бюджете 1955 года значительные 
средства предусмотрены на благоустрой! 
ство Сигнахи и сел района. В районном 
центре вступил в строй новый водопровод 
Села района полностью электрифицирова
ны и радиофицированы.

В  бюджете находит свое отражение в 
забота о многодетных и одиноких матерях 
На эти цели в прошлом году было израс
ходовано 474.700 рублей. Значительные 
средства выплачены многодетным и оди
ноким матерям в нынешнем году. Только 
за первые три месяца 1955 года им вы
дано 238.500 рублей.

В районе все шире развертывается ин
дивидуальное жилищное строительство 
За два последних года в Сигнахи и Цнорй 
индивидуальным застройщикам выдано 
213.750 рублей долгосрочного кредита.

Исполком райсовета совместно с город, 
ским, поселковым и сельскими Советами 
осуществляет постоянный контроль з' 
правильным выполнением расходных 
доходных статей бюджета. Денежные до 
ходы в 1954 году более чем на 5 мил
лионов рублей превысили плановые.

Значительно возросли доходы колхозо 
района. Например, прошлогодний дохо 
тибаанского колхоза составил 4.672.42 
рублей, вместо предусмотренных планом 
3.001.144 рублей. Доход колхоза имен 
Сталина села Дзвели Анага превышав
4.300.000 рублей.

Несмотря на успехи, достигнутые 
выполнении бюджета, в этом деле все 
имеются серьезные недочеты. Шестиме 
сячный план доходов районного бюджет' 
хотя в целом и выполнен с превышением 
но имеется невыполнение по некоторы 
статьям. В  этом отношении особенно п.г 
хо поработали дирекции колхозных рын 
ков.

За первое полугодие планы доходо 
невыполнили: Анагский сельсовет —
40.000 рублей, Вакпрскпй —  на 33.50 
рублей, Бодбийский —  на 39.800 рублей

На выполнении расходной части бюд 
жета сказывается то обстоятельство, чт 
министерства просвещения, здравоохране 
ния и культуры не проявляют должно 
заботы о выделении фондированных стро 
ительных материалов на капитальны 
ремонт.

Серьезным недостатком в нашей работ 
нужно считать и то, что утвержденны 
на 1955 год бюджет исполком райсовет 
довел до отделов с большим опоздание' 
По этой причине отделы исполкома свое 
временно не смогли разослать сметы под 
ведомственным учреждениям.

Исполком райсовета не оказывал доста 
точной помощи сельсоветам в деле испол 
нения бюджета. Все еще не лнквидирова 
на дебиторская задолженность.

Наша задача— принять все необходимы 
меры, чтобы в ближайшее время ликвн 
дировать эти недостатки. Обеспечив пол 
ное выполнение бюджета, труженики Сиг 
нахского района внесут свой вклад 
дальнейшее укрепление могущества Со 
ветского государства.

И. М ЕСХИШ ВИЛИ, 
председатель исполкома Сигнахского 
районного Совета депутатов трудя
щихся.
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20— 50 тонн коконов, уровень механпз' 
ции шелководства должен быть нами* 
выше, чем в зарубежных странах.

Необходимо уже в ближайшие год 
два полностью механизировать все работ 
на тутовых плантациях —  обработку на 
саждений, посадку шелковицы, съем лп 
ста, выкопку посадочного материала. Да 
этого, в первую очередь, можно псполь 
зовать существующие машины, прпмен  ̂
мые в смежных отраслях. Нашим ~ 
структорам следует поработать над созд 
нием таких машин, которые позволят̂  
ближайшие годы механизировать и раб 
ты на выкормках, а также отдельные пр 
цессы гренопроизводства.

В СССР созданы крупные телководч 
ские колхозы и в связи с этим кормов* 
база шелководства —  тутовые плант 
ции —  размещены крупными массивам 
Кроме того, имеются многочисленные г 
сударственные тутовые питомники, сна 
ясающие колхозы саженцами.

В каждом разделе шелководства ту 
водстве, организации и технике вык 
мок шелконряда, селекции и племен 
деле, обработке коконов —• заложе 
большие резервы. У нас выросло мн 
прекрасных, преданных своему делу 
стеров шелководства, добивающихся 
соких показателей в работе. Коммупи^ 
ческая партия п Советское правит»1 
ство, создав все условия для развптп 
шелководства, обеспечивают матеря3-1 
ную заинтересованность производите-1 
шелка.

Если все эти возможности будут п 
пользованы в Полной мере, наши шелке8 
ды за короткий срок добьются яр)10 
подъема шелководства и сумеют УДпрЛ 
творить растущие потребности народ3 
красивых шелковых тканях.

Совещание разработало меропрнятП 
направленные на резкое повышение 
дуктивности шелководства п ул)чи 
качества натурального шелка.

Н. Я Р °8'
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Забытый участок 
строительства 
ЛаджанурГЭС

Мотористка водокачки строительства 
ЛаджанурГЭС Л. Монахова прислала в ре
дакцию письмо о серьезных недостатках 
на Чхутельском участке этого строитель
ства. Письмо было проверено нашим кор
респондентом на месте.

Участок является отдаленным. Это об
стоятельство обязывало партийную и 
профсоюзную организации уделить серьез
ное внимание развертыванию здесь поли
тико-массовой работы. Однако этого не 
было сделано. Участок, как об этом пра
вильно пишет т. Монахова, оказался забы
тым. Здесь по существу никакой массо
во-политической работы не ведется, 
партийная группа работает слабо. В тече
ние года̂  на участке было созвано лишь 
одно собрание для того, чтобы переиз
брать бездеятельного председателя ко
митета профсоюза И. Ратиани. На собра
ние прибыл секретарь партбюро строитель
ства ЛаджанурГЭС Л. Антадзе, но оно не 
состоялось из-за неявки Ратиани. Никто 
из руководства не сделал из этого возму
тительного случая соответствующих выво
дов. Ратиани попрежнему возглавляет 
профсоюзную организацию на участке и 
продолжает разваливать работу.

Членские профсоюзные взносы не соби
раются месяцами: рабочий А. Давидов, на
пример. не платил их в течение 13 меся
цев, А. Кузнецова— с января 
года.

Стенгазета на участке не выходит, ра
дио̂  не работает, баня бездействует, лек
ций и киносеансов не бывает, агитацион
ная работа не проводится.

Совершенно неудовлетворительно по
ставлено также снабжение рабочих про
довольственными товарами. В магазинах 
ОРС’а их бывает очень мало, несмотря на 
то, что стройучастки ГЭС обеспечиваются 
в достаточном количестве фондами товаров.

В торговой сети и в столовых орудуют 
нечестные работники, обманывающие ра
бочих, занимающиеся рвачеством. Так, 
уполномоченный ОРС’а ЛаджанурГЭС на 
Чхутельском участке Ш. Кухалеишвили 
содержит при столовой 5 собственных сви
ней; ОРС же, располагая всеми возможно
стями, свиней не разводит.

Продавец магазина Чачашвили систе
матически обсчитывает рабочих. Так, на
пример, он взыскал с машиниста Ф. Жука 
при покупке им килограмма макаронных 
изделий («рожков») лишних 1 рубль 
70 коп. Мастера механизации М. Хриса- 
нову за две пары детских трикотажных 
изделий заставили переплатить 4 рубля 
80 коп. Таких фактов очень много.

О чем же думают руководители Ладжа
нурГЭС и партийная организация, не при
нимающие мер к ликвидации этих безоб
разий? Почему Цагерский райком партии 
не уделяет должного внимания строитель
ству Ладжанурской ГЭС?

П И С ЬМ А  П Е Р Е Д О В И К О В  
П РО И ЗВ О Д С Т ВА С каждой машины-

высокий съем пряжи

Где отремонтировать 
детскую обувь?

В  городе Тбилиси имеется широкая сеть 
артелей, которые занимаются ремонтом 
обуви.

—  Тем, кто обращается в мастерские с 
просьбой починить детскую обувь,— пишет 
нам читатель А. Кунджулов,—  деликатно 
отвечают: «У нас нет прейскуранта для
ремонта детской обуви, нет и колодок».

Грузпромсовету необходимо позаботиться 
о детях и наладить дело с ремонтом дет
ской обуви.

Недавно мне довелось принять участие 
в собрании передовиков предприятий про
мышленности и транспорта г. Тбилиси. 
Коллектив нашего прядильно-трикотажно
го комбината дружно поддержал Обраще
ние участников этого собрания и взял на 
себя повышенные социалистические обя
зательства. Подсчитав свои возможности, 
он решил годовой план по выпуену ва
ловой продукции выполнить досрочно, к 
21 декабря, дать сверх плана свыше 
105 тонн пряжи, 26 тысяч пар капроно
вых, вискозных и хлопчатобумажных чу 
лок. Намечено повысить производитель
ность труда, сэкономить электроэнергию, 
топливо, хлопок, улучшить,, качество вы
пускаемой продукции.

Понятно, что выполнить эти серьезные 
обязательства нелегко. Для этого необхо
димо, чтобы все цехи нашего предприя
тия, все его звенья работали четко, рит
мично, без рывков и штурмовщины. Боль
шая доля ответственности за выполнение 
взятых обязательств ложится и на кол
лектив прядильно-гребенного цеха №  1, 
и, в частности, на нас, прядильщиц.

Ныне я обслуживаю 
три прядильные маши
ны, на каждой из кото
рых имеется по 368 ве
ретен. Задача прядиль
щиц заключается в том, 
чтобы из ровницы вы- 

1 работать пряжу, 
текущего Технологический про

цесс получения пряжи 
из ровницы вкратце 
можно обрисовать так.
Катушки с ровницей 
вставляются в так на
зываемую питательную 
рамку прядильной ма
шины. Ровницд —  бе
лая волокнистая мас
са —  проходит через 
цилиндры вытяжного 
аппарата. Затем на ве
ретена наматываются 
уже готовые, едва види
мые тончайшие нити.
Это и есть пряжа.

Для того, чтобы выработать больше 
пряжи, необходимо прежде всего держать 
в образцовом состоянии прядильные ма
шины. Что это значит? Все веретена 
должны быть исправными, а машины —  
всегда чистыми. Для этого у меня суще
ствует график чистки машин.

В течение первого часа работы чищу 
с помощью специальной кисточки верх
нюю питательную рамку, машины, во 
втором часу смены —  нижнюю рамку, в 
третьем часу —  приклоны машины, где 
установлены валики, и т. д. Таким обра
зом, в течение восьмичасового рабочего 
дня по ходу работы я непрерывно очи
щаю машины от наслоений пуха. Если 
эту очистку производить небрежно, то под 
шпильками, пятничками и другими частя
ми машпн скопляется пух. А это приво
дит к выпуску брака, так как пряжа по
лучается либо толстой, либо неравномер
ной толщины. Очень часто нитп рвутся. 
Прядильщица должна внимательно сле
дить за тем, чтобы не проглядеть обрыв 
нити, иначе нить, конечно, уже не нама
тывается на шпулю, а опутывает детали 
машины. Отсюда идут «угары»— брак. 
Следовательно, прядильщица, обнаружив 
обрыв нити, должна немедленно его ли
квидировать или же, как мы говорим, 
присучать.

В прядильном деле важно научиться 
ловко, умело и быстро присучать нить. 
Это станет особенно ясным, если учесть, 
что в течение одного часа нити обрывают
ся порой до 50 раз на каждой машине. 
За смену мне, обслуживающей трп маши
ны, приходится устранять в среднем до

1.200 обрывов нитей. Быстро присучать 
нить —  значит намного снизить про
стои прядильных машин при повышенной 
обрывности —  «завалах».

Здесь уместно сделать упрек в адрес 
администрации комбината —  она обязана 
позаботиться о том, чтобы в прядильно- 
гребенных цехах была нужная темпера
тура и чтобы ровница была не очень тол
стой. Эти два фактора особенно отра
жаются на частоте обрывов, что снижает 
производительность труда.

Большое значение для высокопроизво
дительного труда имеет слаженная работе 
всей бригады. В нашей комсомольско- 
молодежной бригаде, например, шесть 
прядильщиц и.четыре съемщицы. Брига
диром у нас опытная производственница 
Нина Голота. Хорошая работа прядиль-

В санатории летчиков
В Сухумском санатории Гражданского 

воздушного флота «Золотой берег» (дирек
тор Н. Иоселиани) хорошо поставлено ме
дицинское обслуживание отдыхающих. К 
их услугам кабинеты физиотерапии, лечеб
ной физкультуры, стоматологический и 
рентгеновский, лаборатория, аптека, снаб
женная необходимыми медикаментами.

Истории болезни отдыхающих запол
няются аккуратно. В них ежедневно отме
чается прохождение больными необходи
мых медицинских процедур.

Отдыхающие с похвалой отзываются о 
деятельности медицинских работников са
натория, выражают свое удовлетворение 
постановкой лечебного дела.

Мы беседовали со старшим контрольным 
мастером летной испытательной станции 
Александром Ивановичем Китаевым.

—  В день приезда в санаторий, — рас
сказал тов. Китаев, —  меня осмотрели вра
чи-специалисты, были сделаны все необ
ходимые анализы, рентгеновские снимки.

В. Дмитрова.

щиц в нашей бригаде обеспечивается тем, Выяснилось, что у меня сильно увеличена 
что съемщицы своевременно убирают печень- Врач назначил мне родоновые ван- 
шпули с намотанной пряжей. Это помогает ны и минеральную воду Лугела. Прошло 
предупреждать простои. лишь 24 дня- а *, чувствуя себя совершен-

У нас еще встречаются отдельные прл-1 н0 3Д°Р0ВЫМ' приоавил в весе 3 килограм- 
дилыцицы, которые не дорабатывают! ма’ еду на РаоотУ полный сил и энергии, 
сполна катушки с ровницей,- оставляя | Многие отдыхающие отмечают в книге 

до 20 и более витков-на впечатлений хорошую работу медперсонала 
® и я ш в ю *  катушке. Я же остав- санатория. Например, тт. Фартуков, Фети-

ляю лишь 3___4 витиа сов, Васин с похвалой отзываются о враче
на катушках что давт А. Костиной и медсестрах А. Мартышенко, 
в итоге немалую эконо- В- Данченко и В. Джобава. 
мию ценного сырья. Все ! Выражая свою благодарность медицин- 
это дает' мне возмож-' скому персоналу, отдыхающие вместе с тем 
ность вырабатывать за высказывают и критические замечания. В  
смену более 40 кило- санатории, например, еще редко готовят 
граммов пряжи при нор- вкусные и разнообразные блюда из овощей, 
ме 33,6 килограмма, с  мал0 фруктов- 
начала нынешнего года 
я выполняю месячные 
задания на 125— 130
процентов. М. Ч И Ч И Н А Д ЗЕ .

Наша бригада, став 
на трудовую вахту в 
честь XX съезда КПСС, 
вызвала на социали
стическое 
бригаду А.
Мы обязались лучше 
использовать наличное 
оборудование, экономить 

сырье, выпускать продукцию

Творческое содружество 
художников

Дирекция санатория должна учесть спра
ведливые замечания отдыхающих и в бли
жайшее время изжить недостатки.

По следам неопубликованных писем

Читатель И. Соловьев сообщил в редак- 
соревнование I цИЮ 0 злоупотреблениях билетного кассира 

Аракелян. | Поезда х» 130 Унапкошвили.
Как сообщают нам из Управления За

кавказской железной дороги, факт невы
дачи 5 пассажирам билетов расследова- 

только от- нием подтвердился. Кассир станции Тбили- 
личного качества. Лично я взяла на себя си Унапкошвили уволена с работы. На
обязательство выполнять сменные задания контролера поезда т. Адамова наложено
не менее чем на 135 процентов.

На комбинате в последние месяцы уси
лено внимание к  изучению и внедрению В  письме, поступившем в редакцию, го- 
опыта передовиков производства. Так, в ворилось о том, что в Гудаутском отделе-

! нии Абхазкурортторга работает некий 
1 Д. Глунчадзе, который ранее дважды был 
снят с работы за нарушение правил совет-

Для развития грузинского советского 
изобразительного искусства большое зна
чение имеют все более и более крепну
щие творческие связи с художниками 
братских республик, ставшие уже тра
диционными. В духе тесного делового со
дружества прошли творческие конферен
ции художников Грузии, Армении и Азер
байджана, проведенные в 1953 году в 
Тбилиси и в 1954 году в Баку, а также 
состоявшийся в мае нынешнего года тре
тий съезд художников Грузии, в кото
ром самое непосредственное участие при
няли ведущие живописцы, скульпторы, 
графики Москвы, Ленинграда, Киева, 
Харькова, Минска, Еревана и Баку.

Ценным вкладом в укрепление творче
ской дружбы художников явилась орга
низация обменных художественных вы
ставок, проводимая Государственной кар
тинной галереей Грузии.

Значительной по своим результатам 
была закрывшаяся на днях в городе Ор
джоникидзе выставка «Грузинское совет
ское изобразительное искусство».

Экспонированная в залах местного ху
дожественного музея, эта выставка при
влекла к себе живой интерес широкой 
общественности города. Многие побывали 
на ней несколько раз и записали в кни
гу впечатлений немало восторженных от
зывов.

Но особенно пытливо и внимательно 
изучали выставку местные художники.

Нужно сказать, что в творческом кол
лективе художников Северной Осетии 
имеется ряд весьма интересных живо
писцев, скульпторов и графиков. Позна
комиться с их творчеством профессорам 
Ш. Амиранашвили, К. Мерабишвили и 
мне удалось благодаря тому, что мы бы
ли приглашены принять участие в об-

также портрет изобретателя В. Гасиева, 
выполненный молодым скульптором Ч. Дза- 
наговым, и статуэтка «Школьница», при
надлежащая Ц. Балаевой.

Плодотворную работу ведут и театраль
ные художники Северной Осетии.

Нз сказанного, конечно, не следует, что 
в творчестве художников Северной Осе
тии нет недостатков. Полностью судить 
о них, естественно, трудно при столь 
кратковременном ознакомлении с их про
изведениями. Но нам бросилось в глаза 
то обстоятельство, что, широко показы
вая картины величественной природы 
Кавказа, они еще недостаточно полно 
отобразили в своих произведениях тему 
созидательного труда советского народа, 
образы передовых людей республики.

Обсуждение произведений грузинских 
художников сразу же приняло деловой и 
принципиальный характер. Выступившие 
на обсуждении Н. Кочетов, С. Санакоев, 
П. Зарон, М. Литвиненко и другие подели
лись своими впечатлениями.

Характерно, прежде всего, то, что все 
выступавшие, отмечая крупные достиже
ния грузинской скульптуры и графики, 
указывали на заметное отставание жи
вописи. Говорилось о том, что, судя по 
представленным в экспозиции выставки 
произведениям, в грузинской живописи 
наблюдается известное снижение требова
тельности к творчеству, отсутствие глу
боких по замыслу и живописному вопло
щению сюжетно-тематических композиций, 
идущих по линии глубокого психологиче
ского раскрытия образов. Указывалось в 
то же время на недостаточно вдумчивый 
подход к живописному воплощению наме
ченных замыслов, отсутствие материаль
ности, плотности живописного письма, на 
недооценку выразительных возможностей“г V»»*» л ял  ̂ши л ни ЯЛ V/ \Л | Л N

суждении произведений, подготовляемых | живописных характеристик. С этой точки

дисциплинарное взыскание. 
*

нашем и других цехах сотни прядильщиц 
обучены или обучаются рациональным 
приемам работы наших известных пря
дильщиц Ламары Джеиранашвили и Еле
ны Сикорской. Благодаря этому произво
дительность труда возросла почти на 
шесть процентов. Особенно велики успе
хи прядильщиц Т. Рехвиашвилп, ровнич
ниц А. Колесниковой, М. Ростиашвили и 
многих других.

1 сентября, как и для всех школьни
ков, начался для меня новый учебный 
год. Учусь я в вечерней школе рабочей 
молодежи при нашем комбинате. После 
окончания школы намерена поступить в 
техникум.

Мы живем единой крепкой интернаци
ональной семьей, с целью обмена опытом 
бываем на родственных предприятиях 
Тбилиси. Это еще больше укрепляет нашу 
производственную дружбу. Руководителям 
комбината следует чаще устраивать та
кие экскурсии. Это поможет нам добивать
ся новых успехов в труде.

В. Д М И ТРО ВА , 
прядильщица Тбилисского прядиль
но-трикотажного комбината.

ской торговли.
Министерство торговли Абхазской АССР, 

сообщило, что факты подтвердились. 
Результаты проверки письма обсуждались 
на заседании коллегии министерства, реше
нием которой заведующий магазином №  22 
Абхазкурортторга Д. Глунчадзе освобожден 
от работы.

За невнимательное отношение к жало
бам трудящихся заведующий торговым от
делом исполкома Гудаутского райсовета 
Б. Мамаладзе предупрежден.

*  *  1»
В редакцию поступило письмо, в кото

ром сообщалось о неудовлетворительном 
обслуживании рабочих в столовой при Тби
лисском мебельном комбинате.

Пз райкома партии имени 26 комисса
ров, куда письмо было иереслано для 
проверки, нам сообщили, что приведенные 
факты подтвердились.

Тбилисский левобережный трест столо
вых совместно с дирекцией комбината осу
ществил ряд мероприятий— отремонтирова
но помещение столовой и кухни, проведены 
вода и канализация, увеличено количество 
стульев, посуды и другого инвентаря, взят 
на работу квалифицированный повар, 
улучшен ассортимент отпускаемых блюд, 
усилена работа общественных контролеров.

к предстоящей в конце этого года вы
ставке художников Северной Осетии. Об
зор этих произведений показал, что ху
дожники Северной Осетии ответственно и 
любовно относятся к своему творчеству. 
Обилие зарисовок, этюдов и эскизов, вы
полненных продуманно и со вкусом, гово
рит о том, что их ^рторы тщательно со
бирают материалы жизненных наблюде
ний и серьезно изучают действитель
ность.

Хочется отметить остроумно найден
ные, согретые искренним чувством жан
ровые композиции П. Зарона, в особенно
сти «Дети у речки», «Неожиданная встре
ча» и другие. •

Тонкое чувство колорита и незауряд
ное живописное мастерство отличают 
многие пейзажи Н. Кочетова.

Выполняемая Н. Кочетовым совместно 
с П. Зароном композиция «Пушкин на 
Кавказе», несмотря на то, что она еще 
далеко не завершена, убедительно доно
сит замысел художников —  показать во
сторг и поэтическое волнение, испытан
ные Пушкиным в окружении величест
венно красивой и суровой природы Кав
каза.

Подлинное удовольствие доставили 
нам небольшие по размеру талантливые 
пейзажные зарисовки молодого художни
ка М. Марабанец. Пейзажи окрестностей 
города Орджоникидзе, этюд «Вечер» и 
многие другие отмечены печатью тонко
го художественного вкуса и незаурядно
го живописного дарования.

Плодотворно работают и графики Се
верной Осетии. Нам удалось посмотреть 
иллюстрации и графические зарисовки 
В. Глушкова, а также подготовляемую им 
к выставке композицию «Коста Хетагу- 
ров в ссылке в Херсоне».

Скульптор С. Санакоев особенно силен 
в жанровых композициях, необыкновенно 
выразительных в своих остроумных по 
трактовке национальных характеристи
ках. Это, бесспорно, очень талантливый 
мастер бытового жанра в скульптуре. 
Среди скульптурных произведений, ви
денных нами в мастерских, запомнились

зрения критике подверглись такие произ
ведения, как «Будущее» Н. Санакоева, 
«Чайковский в Грузии» А. Гиголашвили, 
«И для нас взойдет солнце!» А. Вепхва- 
дзе, портретные работы «Ушанги Чхеидзе» 
К. Магалагавили, «Н. Бурмистрова» К. Са- 
надзе и др.

Наиболее высокую оценку получила 
грузинская скульптура. В  выступлениях 
подчеркивалось, что по своей художест
венной силе и широте творческого размаха 
она определенно должна быть признана 
ведущим видом грузинского изобразитель
ного искусства. В не# есть то, чего недо
стает живописи, —  высокий профессиона
лизм, жизненная правдивость и психоло
гическая глубина. В этом отношении осо
бенно отмечались «В. И. Ленин» В. Топу- 
ридзе, «Чахрухадзе» Я. Николадзе, 
«Ф. Толбухин» Н. Канделаки, «В. Маяков
ский» Г. Кордзахия, «М. Сарьян» К. Мера
бишвили, «А. Цуцунава» Т. Гвиниашвили 
и др. В  числе недостатков отмечались от
сутствие скульптурных композиций и, в 
особенности, произведений бытового жанра.

В выступлениях говорилось о высоком 
профессиональном уровне произведений 
грузинской графики, о их тематическом 
многообразии и ярком национальном коло
рите. Однако здесь же указывалось на 
наличие определенного тяготения к стили
зации, в пример приводились графические 
композиции В. Гудиашвили. В  числе круп
ных удач грузинской графики упомина
лись «Ленин и Орджоникидзе» В. Кутате- 
ладзе, «Боржоми-Ликани» В. Кешелава, 
офорты А. Нацвлигавили, иллюстративные 
циклы Т. Абакелия, У. Джапаридзе, И. Га- 
бапгвили, Г. Чиринашвили и др.

В заключение остается только поже
лать, чтобы предстоящая в будущем вы
ставка произведений художников Северной 
Осетии в Тбилиси и творческая встреча 
художников Северной Осетии и Грузии 
явились залогом дальнейшего творческого 
роста многонационального советского изо
бразительного искусства.

И.

Успехи науки и техники в странах 
народной демократии

У РУ Ш А Д ЗЕ .
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На происходящей в Москве выставке 
«10 лет народно-демократической Чехосло
вакии» среди множества машин и меха
низмов демонстрируется замечательная 
техническая новинка— бесчелночный ткац
кий станок молодого чехословацкого кон
структора Владимира Сватый. По своим 
экономическим показателям бесчелночный 
станок превосходит все существующие ны
не другие типы тк^Цких станков.

Здесь вместо обычного челнока попе
речную нить между основой проталкивает 
капля воды, с большой силой выпускае
мая из специальной форсунки. Станок еже
минутно прокладывает свыше четырехсот 
Уточных нитей, т. е. в два раза больше 
самых высокопроизводительных челноч
ных станков-автоматов. Расход электриче
ской энергии на 50 процентов ниже. Ста
нок занимает мало места и издает знани- 
тельно меньше шума, чем обычные чел
ночные машины. Он делает ненужным при
менение мотальных машин: уток идет пря
мо с крестовой бобины.

Бесчелночный ткацкий станок далеко 
не единственное достижение технической 
мысли чехословацких конструкторов и изо
бретателен. Первоклассная машинострои
тельная промышленность республики соз
дает и выпускает в серийное производство 
все новые, .более совершенные и высо
копроизводительные машины и механизмы. 
Так. совсем недавно на одной из шахт в 
Остраве закончились испытания нового 
чехословацкого угольного комбайна, при
способленного для работы в наклонных 
пластах. Испытания показали хорошие 
эксплуатационные качества новой маши
ны. Новый комбайн, сконструированный 
инженером Юна, имеет 140 см. в ширину 
и 350 см. в длину. Он приводится в дей
ствие пневматически.

Преимущества комбайна заключаются в 
том, что машина подрубает и нагружает

уголь с помощью бесконечного винта, тог
да как до сих пор комбайны снабжались 
для этого специальным, более сложным 
оборудованием. Комбайн может работать в 
пластах любого наклона.

Чехословацкие конструкторы, инженеры 
и рабочие изготовили недавно самый круп
ный в мире вертикальный компрессор, 
производительностью в 10 тыс.’ куб. м. в 
час. Эти мощные компрессоры будут ис
пользоваться в горнорудной промышленно
сти Чехословакии, а также экспортиро
ваться. Чехословацкие машиностроитель
ные заводы наладили также выпуск новых 
марок карусельных и токарных станков, 
могущих обрабатывать изделия диаметром 
в 5 м. и весом до 200 тонн, многоковшовых 
экскаваторов, способных за две минуты 
нагружать вагон емкостью в 25 куб. м., и 
других сложных и высокопропзводитель- 
ных машин.

Машиностроительная промышленность 
Чехословакии выпускает новые виды раз
личных сельскохозяйственных машин, рез
ко повышающих производительность труда 
работников сельского хозяйства. Так, круп
нейшее в республике предприятие сель
скохозяйственного машиностроения —  за
вод «Агрострой» —  приступил к серийно
му выпуску комбайнов для уборки силос
ных культур. За час комбайн может ско
сить и нарезать от 6 до 8 тонн травы. Его 
можно использовать также для сгребания 
сена и соломы.

Сконструирована новая машина для по
садки овощей. Она автоматически выса
живает рассаду капусты, кольраби и т. д. 
Обычно для посадки 40 тыс. корней рас
сады на одном гектаре земли требуется 
около 15 человек, работающих по восемь 
часов в день. Машина, обслуживаемая дву
мя рабочими (один— на тракторе и вто- 
рой— на машине), выполняет эту же рабо-1 
ту при минимальной затрате физического I 
труда за 2 с половиной часа. , I

табельный четырехместный малолитраж
ный автомобиль «Спартак». Новая машину 
развивает скорость до 100 км. в час, рас
ходуя при этом не более 7 литров горюче
го. Проведенные испытания машины пока
зали ее высокие эксплуатационные каче
ства. При конструировании автомобиля 80 

Новые марки машин выпускает в этом проц. деталей были взяты из существую-
году и автомобильная промышленность Че
хословакии. Так, недавно успешно прошел 
испытания новый грузовой автомобиль 
«Прага В-35», приспособленный для рабо
ты в тяжелых дорожных условиях. Авто
мобиль спроектирован и изготовлен в ре
кордно короткий срок (менее чем за пол
года) на автомобильном заводе имени Кле
мента Готвальда в Праге.

Работники младоболеславского автомо
бильного завода сконструировали комфор-

щих уже марок чехословацких легковых 
автомашин, благодаря чему намного сни
жается его себестоимость. Во второй поло
вине этого года автомобиль «Спартак» по
ступит в продажу.

Новый мотоцикл «Ява-50» можно наз
вать «ультрамалолнтражным», так как 
объем его цилиндра менее 50 куб. см. Он 
развивает скорость до 50 км. в час и на 
100 км. пробега расходует 1,5 л. бензина.

В  настоящее время чехословацкое ма
шиностроение выпускает сотни тысяч раз-

Москва. На выставке «10 лет народно-демократической Чехословакии» в Цен
тральном парке культуры и отдыха имени Горького. Н а  с н и м к е :  посети
тели наблюдают за работой шелкоткацкого станка, установленного в одном из 
павильонов.

Фото Э. Евзерихина и А. Батанова. Фотохроника ТАСС.

личных первоклассных станков, агрегатов
и других изделий.

Величественные планы развития тяже
лой индустрии осуществляются в Китай
ской Народной Республике. Согласно ут
вержденному недавно Всекитайским собра
нием народных представителей первому 
пятилетнему плану экономического разви
тия КНР (1953— 1957 гг.), доля тяжелой 
промышленности в общем промышленном 
производстве к концу пятилетки повы
сится с 39,7 до 45,4 процента.

В  социалистической индустриализации 
Китая особое место отводится машино
строению— сердцевине тяжелой промыш
ленности. До победы народной революции 
в Китае машиностроительные предприятия 
занимались в основном сборкой станков и 
машин из деталей, которые ввозились из- 
за границы, или выпускали несложное 
оборудование. Ныне машиностроительная 
промышленность занимает ведущее место 
в экономике страны. В  прошлом году ее 
продукция превысила уровень 1949 года 
в 13 раз. За годы первой пятилетки в Ки
тае будет освоено производство различ
ных сложных станков и машин, самоле
тов, автомашин, тракторов и других видов 
продукции, которая раньше в Китае не 
производилась.

Большие геологические работы ведутся 
в бассейне крупнейшей реки Китая Ян 
цзыцзян. Эти работы были начаты еще в 
1950 году. Уже проведена точная ниве
лировка реки и ее притоков, а также изу
чено русло в верхнем и среднем течениях. 
Кроме того, составлена гидрографическая 
карта бассейна Янцзыцзян. Русло реки 
Ханьшуй и ее притоков также исследова
но. На обеих этих реках обнаружено до 
90 мест, пригодных для сооружения водо
хранилищ.

По пути технического прогресса идет 
развитие промышленности во всех странах 
народной демократии.

На польских заводах недавно скон
струированы и усовершенствованы автома-

эту машину заливается жидкая вискоза и 
она дает готовую нить. Сконструирован 
универсальный токарный станок «МТСА- 
125», на котором можно с большой точно
стью обрабатывать и детали для паровых 
турбин и очень мелкие части для наруч
ных часов.

В Румынской Народной Республике за 
годы пятилетки (1951— 1955 гг.) создано 
собственное  ̂ производство оборудования 
для нефтяной промышленности.

Все новые виды продукции осваивает 
электропромышленность Болгарии. Софий
ский электрозавод имени К. Е . Ворошило
ва приступил к производству новых усо
вершенствованных^ моделей радиоприем
ников и радиоприборов. Новая модель вы
пускаемого ныне 6-лампового радиоприем
ника «Христо Ботев» по своим качествам 
превосходит все, что производилось в Бол
гарии до сих пор. Кроме того, освоено и 
налаживается производство новых марок 
4-ламповых радиоприемников «Пионер», 
«Родина» и других, в которых имеется 
также и электрический патефон. Завод 
приступил к выпуску новой модели кино
усилителей ш мощных трансляционных 
установок.

Венгерский инженеры и техники, нова
торы производства постоянно работают над 
усовершенствованием конструкций машин 
и механизмов.

На постоянной промышленной выставке 
в Будапеште демонстрируется токарный 
резец с восемью режущими кромками, 
сконструированный главным технологом 
*епельского автомобильного завода Андро- 

шем Макади. Резец можно восемь раз ис
пользовать без заточки. Если одна из ре
жущих кромок стирается, резец повора
чивается, и работу можно продолжать сле
дующей режущей кромкой.

Трудящиеся стран народной демократии 
под руководством коммунистических и ра
бочих партий успешно развивают тяже
лую промышленность, являющуюся мате
риальной основой социализма. При это* 
они опираются на богатейший опыт и брат-

тические ткацкие станки. Один рабочий , к>ю П0Ш)ЩЬ Советского Союза, на взаимо- 
может обслуживать 32 таких станка. Поль- [,омощь всех стран социалистического 
ские машиностроители создали оригиналь-1лагеря*
ную тонкопрядильную машину «ШР-3». В  ~  н. СУХИШ ВИЛИ.



З а д а ч и  раз ви ти я  
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ПРАГА, 3 сентября. (ТАСС). Как пере 
дает Чехословацкое телеграфное агентство. 
31 августа и 1 сентября в Праге состоял
ся пленум Центрального комитета Ком 
мунистической партии Чехословакии, 
участники которого заслушали и обсудили 
доклад товарища В. Крутины о дальней
шем развитии животноводства и о зада
чах государственных хозяйств в повыше
нии сельскохозяйственного производства

Центральный комитет Коммунистиче
ской партии Чехословакии единодушно 
одобрил сделанный доклад и принял соот
ветствующее постановление.

В постановлении отмечаются некоторые 
успехи, достигнутые в развитии сель
скохозяйственного производства. Несмот
ря на неблагоприятные климатические 
условия, весенние полевые работы в этом 
году были проведены в сжатые сроки, при 
хорошем качестве выполненных работ. 
Увеличилась и общая площадь обрабаты
ваемой земли, возрос машинно-тракторный 
парк сельского хозяйства, систематически 
увеличивается число работников в сель
ском хозяйстве, особенно молодежи, и 
специалистов сельского хозяйства. Уборка 
урожая показывает, что производство 
зерна в этом году будет выше, чем в 
прошлом году. Некоторые положительные 
результаты достигнуты и в области жи
вотноводства. Например, план по пого
ловью скота выполнен в первом полугодии 
1955 года по рогатому скоту на 100.8 
процента и по поголовью свиней— на 113,3 
процента. Удойность коров по сравнению 
с тем же периодом 1954 года возросла 
почти на 9 процентов.

Единые сельскохозяйственные коопе
ративы, особенно после июньского плену
ма ЦК КПЧ, продолжают укрепляться, 
крестьяне организуют новые кооперативы 
«Результаты, достигнутые в деле выпол
нения указаний X съезда КПЧ, —  гово
рится в постановлении, —  еще раз под
тверждают правильность политики нашей 
партии, поставившей перед собой цель—  
создать зажиточную и счастливую жизнь 
нашему народу и в непоколебимой борьбе 
за укрепление мира во всем мире завер
шить победу социализма в нашей стране».

Пленум ЦК КПЧ далее констатировал, 
что не было достигнуто

Отъезд на родину югославской 
экономической делегации

КИЕВ, 4 сентября. (ТАСС). Сегодня из 
Киева после двухнедельного пребывания в 
Советском Союзе -вылетела на родину эко
номическая делегация Федеративной Народ
ной Республики Югославии во главе с за
местителем председателя Союзного испол
нительного веча С, Вукмановичем-'Гемпо.

На Киевском аэродроме гостей провожа
ли первый заместитель Председателя Со
вета Министров УССР М. С. Гречуха, ми
нистр иностранных дел УССР Л. Ф. Нала- 
ыарчук, министр просвещения УССР Г. 11

ствующие экономические отношения Юго
славии с другими странами. Наоборот, 
Советский Союз своими кредитами ока
зал нам реальную помощь, которая позво- 
ли! нам с меньшими затруднениями ре
шать текущие проблемы в своей эконо
мике, а также даст возможность с гораздо 
большими средствами разрабатывать наш 
перспективный план. Особенно это отно
сится к подъему и дальнейшему повы
шению производства сельскохозяйствен
ной продукции. Всем этим Советский

Пинчук, министр местной и топливной I Союз облегчает также возможности Юго-
промышленности УССР II. Ф. Гриценко, 
заместитель председателя Госплана УССР 
А. И. Селиванов, председатель Киевского 
облисполкома И. И. Стафийчук, предсе
датель исполкома Киевского горсовета

славии улучшить свои экономические 
связи с другими странами.

Благодаря нашим договорным отноше
ниям с Советским Союзом мы будем в 
состоянии расширить свою внешнюю тор-

А. И. Давыдов, ответственные работники говлю, нам легче будет выплачивать те-
Министерства иностранных дел УССР.

Югославскую делегацию провожали 
также заместитель начальника Главного 
управления по делам экономических свя
зей Н. А. Смелов, торговый представитель 
Советского Союза в Югославии Я. И. 
Красюк и начальник протокольной части 
Главного управления по делам экономиче
ских связей В. М. Державин.

Перед отъездом глава делегации 
С. Вукманович-Темпо сделал следующее 
заявление:

—  Уезжая, мне хочется подчеркнуть, 
что наши переговоры, которые велись в 
духе взаимопонимания, создают условия 
для еще лучшего тесного экономического 
сотрудничества, и не только экономиче
ского. При переговорах мы достигли кон
кретных результатов, и эти результаты 
немалые, о чем можно судить по опубли
кованному совместному коммюнике. С 
особым удовлетворением хочу отметить, 
что в течение переговоров со стороны 
Советского Союза не было предложений, 
которые оказались бы неприемлемыми 
для югославской экономики или могли 
оказать отрицательное влияние на суще-

кущие платежи и вести все другие крат
косрочные торговые и финансовые опера
ции.

Подводя итог сказанному, я хочу под
черкнуть, что наши договорные отноше
ния могут служить примером конструк
тивного сотрудничества между народами, 
которое приведет к укреплению мира на 
всем земном шаре.

Хочу сказать еще о двух вещах. Я 
был приятно поражен высоким уровнем 
техники и производства в Советском Сою
зе. Знаю, что видел очень мало, но даже 
я то, что видел, говорит о том. что СССР 
имеет передовую технику. Для вас —  
это гарантия дальнейшего подъема произ
водства и развития всей экономики, для 
нас —  это возможность обмена опытом 
и на основе этого более быстрое разви
тие нашей страны.

В  заключение С. Вукманович-Темпо ска
зал:

— Хочется особенно поблагодарить за 
сердечный, теплый и товарищеский 
прием, который был оказан мне и нашей 
делегации в Советском Союзе.

Пресс-конференция парламентской 
делегации Японии

улучшения на некоторых участках сель
скохозяйственного производства, особенно 
в области животноводства. Поэтому по
становление ЦК КПЧ выдвигает главную 
задачу —  в ближайшие годы'обеспечить 
быстрое развитие животноводства, прежде

Находящаяся в Москве парламентская 
делегация Японии устроила 3 сентября 

существенного I пресс-конференцию для представителей со
ветской и иностранной прессы. Начальник 
канцелярии Президиума Верховного Совета 
СССР Н. К. Козлов сообщил собравшимся, 
что главы делегации японского парламен
та Токутаро Китамура и Масару Номидзо 
хотят огласить текст заявления в связи с

всего путем существенного повышения; прибытием делегации в Советский Союз, 
производства кормов и продуктивности | Затем Токутаро Китамура огласил текст са- 
скота, улучшения работы в области иле- мого заявления:
менного дела и решительной борьбы с «9 февраля Верховный Совет Союза Со- 
заболеваниями животных. ветских Социалистических Республик пред-

В связи с этим в постановлении, в ложил обмен парламентскими делегациями с
частности, отмечается, что для обеспе
чения растущих потребностей населения 
необходимо, чтобы к 1960 году в Чехо
словацкой Республике в среднем в год на 
каждые 100 гектаров сельскохозяйствен
ных угодий производилось 63.600 литров 
молока, 5.590 килограммов мяса и 11.350 
килограммов свинины.

различными странами в интересах сохране
ния и обеспечения мира во всем мире.

В  соответствии с этим предложением, 
мы, представители японского парламента, 
решили посетить вашу страну по пригла
шению Председателей Верховного Совета 
г-на Волкова и г-на Лациса. В условиях, 
существующих в настоящее время в отно
шениях между нашими странами, наш ви-Болыпое внимание в постановлении «

уделяется необходимости дальнейшего 1 “ еЮ‘
улучшения работы государственных хо
зяйств: обеспечения их кадрами, улуч

шим историческое значение.
Нас сердечно встретили в Китайской 

Народной Республике, соседней с нами 
стране. С тех пор как мы пересекли гра
ницу и прибыли в вашу страну, нас везде 
радушно принимали как руководители, так 

В  заключение в постановлении говорит- и народ, где бы мы ни останавливались по 
ся о политической работе на селе и спе-

шения планирования, обеспечения рента
бельности и упорядочения системы фи
нансирования.

рим, будет способствовать нашим перегово
рам в Лондоне.

В этой связи мы, пользуясь содействием 
ваших руководителей, приложим все уси
лия к тому, чтобы осуществить нашу исто
рическую миссию.

Мы вновь сердечно благодарим за госте
приимство, оказанное нам представителями 
Верховного Совета и другими руководителя
ми. В  свою очередь, мы протягиваем руку 
дружбы всем народам Союза».

Советские и иностранные журналисты 
задали много вопросов, касающихся впечат
лений делегации, программы ее пребыва
ния в СССР.

Отвечая на вопрос, каковы первые впе
чатления о Москве, Токутаро Китамура за
явил, что на него произвел огромное впе
чатление размах жилищного строительства, 
особенно индустриальные методы его веде
ния.

—  Мы осмотрели старую Москву —  
Кремль с его великолепными образцами 
зодчества и искусства русских мастеров, 
на следующий день ознакомились с новой 
Москвой. В целом этот прекрасный го
род произвел на нас очень глубокое впечат
ление, —  сказал Токутаро Китамура.

Масару Номидзо добавил, что делегация 
ознакомилась с планом застройки нового 
жилого района близ Московского государ-

А г е н т с т в о  А Д Н  о с о с т а в е  
п ра в и те л ь ств е н н о й  д е л е г а ц и и  
ГФР, в ы е з ж а ю щ е й  в М о с к в у

БЕРЛИН, 4 сентября. (ТАСС). Как со
общает агентство АДН, сегодня в Бонне 
опубликован список лиц, входящих в со
став правительственной делегации, кото
рая вылетит 8 сентября в Москву. В со
став правительственной делегации вхо
дят:

Федеральный канцлер Аденауэр, ми
нистр иностранных дел фон Брентано, 
статс-секретарь Глобке. статс-секретарь 
Аальштейн, посол Бланкенхорн, мини- 
стериальдиректор профессор Греве. посол 
Фон Эккардт, министериальдиректор Рейн
харт (министерство хозяйства), мини- 
стериальдиригент фон Шерпенберг (со
трудник торгово-политического отдела 
МИД ГФР); сотрудники МИД ГФР фон 
Трютцшлер (отдел культуры), фон Валь-' 
тер (восточный политический отдел), Мор 
(начальник протокольного отдела) и Дво
рак (из федеральной службы печати и 
информации). Кроме того, вместе с деле
гацией поедет руководитель института 
по вопросам Восточной Европы профессор 
Кох.

Федерального канцлера будут сопро
вождать также: председатель комиссии
по иностранным делам бундесрата Карл 
Арнольд и председатели комиссии по ино
странным делам бундестага Кизингер и 
Карло Шмид.

7 сентября, за день до отлета, состоит
ся заседание комиссии по иностранным 
делам бундестага, на котором будут об
суждены вопросы, непосредственно каса
ющиеся поездки.

Ш1О101СТ1И1
Межзональный шахматный турнир в Гетеборге

ГЕ Т Е Б О Р Г , 3 сентяоря. (Спец. корр. 
ТАСС). В  12-м туре состоялось много инте
ресных встреч. В сицилиснекой защите Пан
но не смог удовлетворительно решить про
блему развития сил в партии с Кересом. 
Советский гроссмейстер получил позицион
ный перевес по дебюту. В  конце концов 
создалось любопытное положение, в кото
ром ни одна из четырех фигур Панно не 
могла сделать хода. Панно потерпел пер
вое поражение в турнире.

Доннер проиграл Наидорфу, Унцикер — 
Филиппу,

Вничью закончились встречи Слива — 
Фудерер, Иливиикий— Рабар. Слива упу
стил в ладейном эндшпиле победу, а Или
виикий слишком рано отказался от игры 
на выигрыш. Остальные встречи остались 
неоконченными.

Сегодня днем состоялось доигрывание от
ложенных партий

Не возобновляя борьбы, согласились на 
ничью Петросян с Пилыиком, а Геллер 
сдался Рабару 

Спасский неточно защищался в оконча
нии с Бисгайером и потерпел поражение.

Упорной зашитой Пахман добился ничьей 
в партии с Бронштейном. Сабо не смог реа
лизовать своего преимущества против Гима
ра и эта встреча также закончилась вничью. 
Гимар, имея две лишние пешки, легко выиг
рал у Штальберга. После небольшого со
противления Доннер проиграл Пильняку. 
Партия Геллер— Медина окончилась побе
дой Геллера.

После 12-го тура впереди Бронштейн —  
81/* очков из 11, Панно — 8 из 12, Фуде
рер— 74* из 11, Керес и Пильник— по 7 из 
11 и Иливицкий—6Уч из И.

Гроссмейстер И. БО Н Д А Р ЕВС К И Й .

На первенство страны по баскетболу
КА УН А С . 4. (ТАСС). Сегодня здесь за

кончился розыгрыш первенства Советского 
Союза по баскетболу, в котором участвова
ли десять сильнейших мужских и десять 
женских команд различных городов стра
ны. Первое место у мужчин и золотые 
медали чемпионов завоевали баскетболисты 
Рижского окружного Дома офицеров. На 
второе место вышли спортсмены Централь
ного спортивного клуба Министерства обо
роны (Москва) на третье —  каунасские 
баскетболисты общества «Жальгирис».

Среди женщин все три призовых места 
заняли команды Москвы. Звание чемпиона 
страны завоевали баскетболистки общества 
«Буревестник», на втором месте —  команда 
«Строитель», на третьем — «Динамо».

По условиям соревнований мужские 
команды Киевского окружного Дома офице
ров и сборная города Свердловска, а так
же женские команды «Спартака» (Ереван) 
и «Динамо» (Кишинев), занявшие послед
ние места, перешли в класс «Б».

Спуск на воду в Бельгии 
теплохода, построенного 
для Советского Союза

БРЮССЕЛЬ, 4 сентября. (ТАСС). Вчера 
в городе. Тамиз состоялся спуск на воду 
грузового теплохода «Василий Докучаев» 
водоизмещением 5.200 тонн, построенного 
по заказу Советского Союза судостроитель
ной фирмой «Боель».

На церемонии спуска корабля присут
ствовали временный поверенный в делах 
СССР в Бельгии М. Ф. Кучмин, торговый 
представитель СССР Л. А. Разин, офици
альные представители советских учрежде
ний в Бельгии, а также руководители, 
инженеры и рабочие фирмы «Боель». На 
верфи, украшенной государственными фла
гами СССР и Бельгии, собралось большое 
число жителей близлежащих городов.

Под звуки государственного гимна СССР 
теплоход «Василий Докучаев» был плав
но спущен на воду.

После спуска руководители фирмы 
устроили прием, на котором присутствова
ли М. Ф. Кучмин, Л. А. Разин, ответствен-

Соревнования теннисистов
Л ЕН И Н ГР А Д , 4. (ТАСС). Сегодня здесь 

закончились соревнования на личное пер
венство Советского Союза по теннису.

11 дней 120 сильнейших спортсменов 
страны оспаривали звание чемпионов СССР.

В  финале одиночных соревнований встре
тились мастера спорта Л. Преображенская 
(Москва) и украинская теннисистка 
Е. Кузьменко. Победила Преображенская. 
Она завоевала звание чемпионки СССР на 
1955 год.

Без поражений провели все игры заслу
женный мастер спорта Н. Озеров и мастер

спорта С. Андреев (оба Москва). Финаль
ная встреча между ними принесла победу 
Андрееву, который в третий раз стал чем
пионом страны.

В  парном смешанном соревновании мос
квичи мастер спорта Е. Чувырина и заслу
женный мастер спорта И. Озеров выиграли 
у ленинградских теннисистов заслуженного 
мастера спорта Т. Налимовой и первораз
рядника В. Кизеветтера. Им вручены меда
ли чемпионов.

После окончания игр состоялось награж
дение победителей.

Чемпионы СССР по волейболу
С ТА Л И Н ГРА Д , 4. (ТАСС). Сегодня в 

Сталинграде закончились соревнования на 
первенство СССР по волейболу. В  них при
нимали участие 10 сильнейших мужских и 
10 женских команд страны.

В  результате острой спортивной борьбы 
звание чемпиона Советского Союза по во
лейболу завоевали прошлогодние чемпионы 
страны —  мужская команда Центрального

Бельгии, а также представители оельгии- 
ской общественности и печати.

Обмен туристами 
между Чехословакией 
и Советским Союзом

ПРАГА, 3 сентября. (ТАСС). Как сооб
щает Чехословацкое телеграфное агент
ство, между Чехословацким бюро путеше
ствий «Чедок» и Интуристом (СССР) под
писано соглашение об обмене туристами.

мо» (Москва).

Участникам команд-победительниц вруче
ны золотые медали чемпионов, а также пе
реходящие призы и дипломы первой сте
пени.

Одновременно в Сталинграде проводи
лись соревнования на первенство Советско
го Союза по волейболу среди юношеских 
команд. Первое место среди девушек за
воевала команда ДСО «Спартак» (Москва), 
среди юношей —  команда ДСО  «Локомо
тив» (Москва).

НА П Е Р В Е Н С Т В О  СТРАН Ы  
ПО Ф У Т Б О Л У

4 сентября в Москве ня центральном ста
дионе «Динамо» состоялось очередное со
стязание на первенство страны по футболу 
между командами класса «А». Московская 
команда общества «Торпедо» встретилась 
с динамовцами Киева. Состязание закончи
лось со счетом 5: 2 в пользу москвичей.

циально в госхозяйствах.

Р е ш ен и е  п о л ь с к о г о  п р а в и т е л ь с тв а  
о с о к р а щ е н и и  чи сл е н н о ст и  

в оор у ж ен н ы х  сил
ВАРШАВА, 4 сентября. (ТАСС). Сего

дня центральные газеты опубликовали 
решение правительства Польской Народ
ной Республики о сокращении численно
сти польских вооруженных сил, принятое 
3 сентября 1955 года. В  решении гово
рится. что правительство Польской На
родной Республики, учитывая уменьше
ние напряженности в международных от
ношениях, достигнутое в результате Ж е
невского совещания Глав правительств

пути в Москву. Делегация глубоко благо
дарит за это дружелюбие.

Имея в виду недавнее ослабление меж
дународной напряженности, мы прибыли в 
вашу страну с целью развития взаимопо
нимания и дружбы, что послужит делу нор
мализации наших отношений и проложит 
путь к культурному и экономическому об
мену.

Мы, от имени нашего народа, надеемся 
иметь возможность вести искренние пере
говоры с вашими руководителями о нере
шенных текущих проблемах, что, мы ве-

Первая группа чехословацких туристов в
,  составе 133 человек выедет в Советский

ственного университета на Ленинских Смю 13 сентявря и пробудет там 18 дней.
горах, побывала на монтажной площадке, 
где, как сказал Масару Номидзо, возводит
ся здание школы невиданными в мире тем
пами.

В заключение пресс-конференции главы
делегации поблагодарили присутствующих
за интерес, проявленный к их поездке и
пребыванию в Советском Союзе.

• « «
Вечером делегация японского парламен

та побывала в Большом театре Союза ССР, 
где шло представление оперы Бизе «Кар
мен». (ТАСС).

Первая группа советских туристов в со
ставе 300 человек ожидается в Чехосло
вакии к- 20 сентября.

Сообщ ение Экономической комиссии О О Н
ЛОНДОН, 3 сентября. (ТАСС). Согласно 

агентству Рейтер, Экономическая комиссия 
ООН для Европы в последнем издании сво- 

четырех держав, а также стремясь вне- I его экономического бюллетеня указывает, 
сти реальный вклад Польши в усилия, что цифры за первые 3— 5 месяцев 1955 
предпринимаемые в области разоружения, ! года свидетельствуют о «значительном 
решило сократить до 20 декабря 1955 го-1 увеличении» торговли между Востоком* и 
да численность вооруженных сил Поль- Западом.
ской Народной Республики на 47 тысяч 
солдат и офицеров.

Уволенный из рядов Войска Польского 
личный состав обеспечивается работой 
на государственных предприятиях, в про
мышленности и сельском хозяйстве.

Общий импорт Западной Европы из Вос
точной Европы увеличился на 35 процен-1 между Востоком и Западом.

тов, а общий экспорт Запада на Восток—  
на 9 процентов по сравнению с первыми 
месяцами 1954 года. Увеличение оборота в 
общей сложности достигло 22 процентов.

В бюллетене делается вывод: можно по
чти не сомневаться, что дальнейшее улуч-1 и предложила послать смешанную груп- 
шение отношений с обеих сторон приведет! чу наблюдателей для проведения расследо- 
к значительному увеличению торговли • вання на месте-

Новая провокация агентов 
Нго Динь Дьема

ХАНОЙ, 3 сентября. (ТАСС). Как сооб
щает Вьетнамское информационное агент
ство, 29 августа 60 вооруженных агентов 
Нго Динь Дьема вторглись в демилитари
зованную зону и совершили налет на де
ревню Кам-Фо. Многие жители деревни 
были ограблены и избиты. Одна крестьян
ка получила тяжелые ранения. Отступая, 
агенты Нго Динь Дьема увели с собой пять 
бывших участников сопротивления.

Делегация вьетнамской Народной армии 
в смешанной комиссии в демилитаризован
ной зоне заявила решительный протест

Советская сельскохозяйственная делегация в Канаде
Индонезийская печать 

о положении в Индонезии

П Е Р В Е Н С Т В О  А БХ А ЗИ И  
ПО Ш АХМ АТАМ

Т К В А Р Ч Е Л И . (Корр «Зари Восто
ка»). Здесь закончились соревнования на 
личное первенство Абхазии по шахматам.

Первое место в соревновании занял пред
ставитель Сухуми И. Димитриев, набравший 
10 очков из 13 возможных. Ему присужде
но звание чемпиона Абхазии по шахматам 
на 1955 год.

Второе место занял шахматист Очамчир- 
ского района А. Кухилава, третье— О. Цир- 
дава (Сухуми).

М ЕЖ Д У Н А Р О Д Н Ы Е  Т О В А Р И Щ ЕС К И Е  
В С Т РЕЧ И  ПО Ф У ТБО Л У

«ГУ РН И К » (П О Л ЬШ А )-«ЗЕН И Т »  (Л ЕН И Н ГРА Д )

Л ЕН И Н ГРА Д , 3. (ТАСС). Сегодня на 
стадионе имени С. М. Кирова состоялся 
международный товарищеский матч меж
ду футболистами спортивного общества 
«Гурник» (Польская Народная Республика) 
и местной командой «Зенит».

Встречу выиграли советские футболисты 
со счетом 2:1.

«МИЛАН» (ИТАЛИЯ) -  «ДИНАМО» (М О СКВА )

РИ М , 4 сентября. (ТАСС). Сегодня в 
Милане состоялась встреча по футболу 
между командой «Динамо» (Москва) и 
командой итальянского профессионального 
футбольного клуба «Милан». На стадионе 
собралось около 100-000 зрителей, с интере
сом наблюдавших за ходом игры. Матч за
кончился победой советских футболистов со 
счетом 4 :1.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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I  ТБИЛИССКИЙ О РД ЕН А  ЛЕНИНА Е
|  ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  ТЕАТР О П ЕР Ы  =
= и БАЛЕТА имени 3. П А ЛИ А Ш ВИ ЛИ  Е

6 сентября 
Ж . Бизе

7 сентября 
Л. Делиб
8 сентября
П. Чайковский

9 сентября 
Д. Верди

КА РМ ЕН

Л А КМ Э

Л ЕБ ЕД И Н О Е  О ЗЕРО

ЧЭТХЭМ (ПР0ВИНПЙЯ^0НТАРП0),,3 сен-[семена кукурузы. Радушно встретивший ДЖАКАРТА, 5 сентября. (ТАСС). Раз-
делегацию владелец фермы показал свое личные общественные организации йндо-

АИДА
= Начало спектаклей в 8 час. вечера.
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Й ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Д РА М А ТИ ЧЕСКИ Й  А 
/ ТЕАТР ИМ. А. С. ГРИ БО ЕД О ВА

С о к р а щ е н и е  в оор у ж ен н ы х  сил Албании
ТИРАНА, 4 сентября. (ТАСС). Газеты 

опубликовали постановление Совета Ми
нистров Народной Республики Албании о 
сокращении численности вооруженных 
сил. В постановлении говорится:

Совет Министров Народно^ Республики 
Албании, учитывая ослабление междуна
родной напряженности, достигнутое в ре
зультате Женевского совещания, и желая 
внести свой вклад в дело дальнейшего 
уменьшения напряженности в международ
ных отношениях, а также в дело укрепле
ния доверия между государствами, поста
новил:

1. Сократить к 31 декабря 1955 года

«Аль-Гумхурия» пишет, что арабские 
страны заявили египетскому правитель
ству, что они «полностью поддерживают 

численность вооруженных сил Народной позицию Египта в деле защиты палестин-

тября. (Спец. норр. ТАСС). Вчера члены 
советской сельскохозяйственной делега
ции посетили ферму Лоуренса Керра 
близ города Чэтхэм, где осмотрели поля, 
машины и скотный двор. Во второй поло
вине дня делегаты обсудили с фермером, 
агрономами и работниками опытной стан
ции вопросы местной агротехники пше
ницы, кукурузы и овощных культур.

Одновременно другая группа делегатов 
побывала на семеноводческой ферме Эрай- 
на Уорвика, где производятся гибридные

хозяйство, участки, где выращиваются
гибридные семена, а также селекционные 
посевы кукурузы. Прощаясь с профеесо-

незии продолжают высказывать критиче-
В «С И РЕН ЕВО М  САДУ»

6 сентября 
Ц. Солодарь
7 сентября
А. Арбузов ГОДЫ  СТРАНСТВИЙ

Начало спектаклей в 8 час. вечера.

СЕГОД НЯ НА ЭКРА Н А Х

в кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (в 
зимн. театре), «Октябрь», в саду Филармонии, 
«Спартак», «Тбилиси», ь клубах: имени Вороши
лова, имени Плеханова — «Княжна Мерн»; «Ди
дубе» (в зимн. театре), в парке имени Кирова, 
в Доме офицеров (в летн. театре) — «Я и мой 
дедушка»: «Колхозник», в Доме культуры имени 
Горького — «Возраст любви»; «Исани» (в  зимн. 
театре), имени 26 комиссаров (в зимн. театре), 
в клубе имени Дзержинского, в саду Коммунаров 
—«Дон Ж уан»; «Амирани» (в  летн. театре) — 
«Два бигха земли»; «Комсомолец» — новый ху
дожественный фильм; «Колхида» (в зимн. теат
ре) — «Строптивая Мариэтта», в летн. театре 
—«Мост Ватерлоо»; «Исани» (в летн. театре) — 
«Доброе утро»; имени 26 комиссаров (в летн. 
театре) — «Кто виноват?*; «Дидубе» (в летн. 
театре) — «Поезда идут нерегулярно».

ские замечания по адресу нового кабинета
_  • • • • . .  ■   * --------- Х а р а х а п а ,  О Т М е Ч а Я  П Р И  Э Т О М ,  Ч Т О  М Н 0 Г и е | »  н а ч а л о  с п е к т а к л е й  в  о  « с .  о ^ о .  к  ^

ром Соколовым, Аорвик вручил ему адре- интересы тесно связаны с голландским =
сованное всей делегации письмо в кото- капиталом, а также с американскими и ан- [  т.п....................пип 1
ром, в частности, говорится: «л считал ; гдийскими компаниями. Агентство АНТАРА =■ г р у з и н с к а я  г о с у д а р с т в е н н а я  ё  =
для себя честью, что министерство сель- ; опубликовало заявление генерального сек- |  ф и л а р м о н и я
ского хозяйства включило поездку на мою ретаря Центральной федерации нрофессио- |  л е т н и й  т е а т р  ( П л е х а н о в с к и е  пр., 123> |  |
ферму в ваш маршрут, и уверен, что об- | нальных союзов Индонезии (СОБСИ) Ньоно, !  ------------ ?  =
мен такими поездками будет способство- который подчеркивает опасность усиления
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2 I Стадион „Д И Н А М О "
— Ул. Брдзола, 2 — 

Тел. 3-21-62.
К  СЕНТЯБРЯ

пать улучшению сельского хозяйства».

Арабские государства поддерживают Египет
КАИР, 3 сентября. (ТАСС). Газета [ щие деятели арабских государств вырази

ли готовность оказать Египту вооружен-

Республики Албании на 9 тыс. человек.
2. Средства, которые высвободятся в 

результате этого сокращения, использовать 
на нужды народного хозяйства.

3. Личный состав, увольняемый из во
оруженных сил, обеспечить работой в го
сударственных и общественных учрежде
ниях, на предприятиях»и в различных ор
ганизациях.

ских арабов». По словам газеты, руководя

ную поддержку в связи с нынешним обо
стрением израильско-египетских отноше
ний.

ЛОНДОН, 3 сентября. (ТАСС). Англий
ская печать отмечает продолжающийся 
рост цен на некоторые продукты питания. 
Но подсчетам газеты «Дейли уоркер», 
каждая семья в Англии сейчас платит за

Рост цен в Янглии
продовольствие на 5— 10 проц. больше, I

позиций голландского монополистического 
капитала в Индонезии Ньоно указывает 
также, что положение в стране остается 
напряженным и банды Дар-уль-Ислама 
активизировали свои действия. В заявле
нии отмечается, что имеются факты, сви
детельствующие о намерении кабинета 
отложить всеобщие выборы в стране.

В газетах опубликованы заявления ряда 
профсоюзных организаций Суматры и резо
люции молодежных и крестьянских органи
заций, в которых высказывается недове
рие кабинету Харахапа.

Газеты сообщают также о созванном по
чем в мае, а к концу года расходы на про- инициативе Коммунистической партии мас

совом митинге в крупном городе Ивы Сс- 
довольствие, видимо, увеличатся еще на • ^  участники которого приняли резо-
5 Ю  процентов. I ЛЮцпю недоверия кабинету Харахапа.

ГАСТРОЛИ РО СТО ВСКОГО  ТЕАТРА  = Е 
М УЗЫ КА Л ЬН О Й  КОМ ЕДИИ 

= 6 сентября Ф И А Л КА  МОНМАРТРА
Музыка Э. Кальмана.

|  7 сентября Ц Ы ГА Н С КИ Й  БАРОН § §
Музыка Иоганна Штрауса.

= Начало спектаклей в 8 час. 30 мин. вечера, х Е 
ииннпшннпнпинштпшпшишпнннинипнишнишинй =

М р и а т  кв' И3 З’х ком 52 V  Стали" 'к™Л И С п л Ш  районе на равноцен. Звонить 3-00-20, 
добавочный 46-43, с 10 до 12 час. дня или до 
востребования. 11-е почт. отд. Егоровой.

М П I I  (1 1Л КВ- в Г‘ Тбилиси, 2 ком- 22 м. с 
и Н Л Ю  удоб. на равноцен. в г. Ростове- 

на-Дону. Спр. Тбилиси, городок Метростроя, 
дом 29, кв. 7, у Кундюкова П. В.

Первенство СССР между командами 

класса «Б*

Ереван — Тбилиси
.С П А Р Т А К *  ОДО

Начало в 5 час. 30 мин. вечера. 
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Продаются пианино хорош, фирмы и со- 
хран. »г радиоприемник «Бе

ларусь*. Спр ежедн., с 10 ч. утра до 9 ч. 
веч., ул. Гурамишвили 8. Вход со двора. 
2-й этаж.
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